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Editorial

No se rentabiliza 
“España Deporte”

E
l éxito de la Selección Española 
femenina de Baloncesto (cam-
peona de Europa) ha vuelto a 
situar al deporte español en 

lo más alto del panorama mundial. 
Porque tampoco podemos obviar el 
buen papel de La Roja en la Copa 
Confederaciones, aunque no mostra-
se su mejor versión en la final ante la 
anfitriona, Brasil. Las diversas selec-
ciones españolas (habría que incluir 
también al Baloncesto masculino y 
al Balonmano) ofrecen una imagen 
amable, aglutinadora de todos los va-
lores del deporte: espíritu ganador, 
sacrificio, juego limpio, humildad, ca-
ballerosidad con el contrario, espec-
tacularidad y genialidad en su pro-
puesta de juego.

Cual idades 
comunes, por ejem-
plo, al gran Rafa Na-
dal, quien, pese al 
inesperado “pincha-
zo” de Wimbledon, 
sorprendía al mundo 
unas semana antes 
por su trabajada vic-
toria en Roland Garros 
después de siete me-
ses de sufrimientos (y 
de dudas) por la grave 
tendinitis en su rodilla. En este se-
lecto “muestrario” podría incluirse 
también a  deportistas como david 
Ferrer, Pedrosa, Márquez, loren-
zo, alonso o Marc Gasol, que están 
cuajando también una excelente tem-
porada.

siN embargo, seguimos sin ex-
plotar estos importantes (y conti-
nuos) éxitos para rentabilizar las 
enormes posibilidades que ofrece 
la Marca ESPAÑA DEPORTE. Car-
los espinosa de los Monteros, Alto 
Comisionado para la Marca España, 
está contando poco con nuestro de-
porte y prueba de ello fue la ausen-

cia de representantes en el acto de 
presentación en Bruselas. Por des-
interés de éste o de los dirigentes 
del deporte, lo cierto es que no asis-
tió ninguno de nuestros numerosos 
campeones.

eN el primer caso, habría que 
presionar al Gobierno para que apro-
vechara adecuadamente el enorme 
prestigio internacional que atesora-
mos, presentando propuestas de ac-
tuaciones concretas. En el segundo, 
más grave, sería necesario “desper-
tar” de inmediato y comenzar a tra-
bajar junto a Espinosa de los Mon-
teros.

es encomiable 
el trabajo de Miguel 
Cardenal solucionan-
do problemas como 
el dopaje, intentando 
que los clubes de fút-
bol vayan reduciendo 
sus números rojos o 
explorando solucio-
nes para aminorar 
los grandes recortes 
presupuestarios de 
nuestro deporte. O 
la labor de alejan-

dro Blanco luchando 
por Madrid 2020 y por sus federa-
ciones. Pero ello no es incompatible 
con la rentabilización de la marca ES-
PAÑA DEPORTE, sino más bien com-
plementario. 

existeN iniciativas con proyec-
tos sólidos para generar recursos 
a través de la citada Marca, sobre 
todo en el ámbito internacional. Ge-
nerar riqueza (dinero y empleo) no 
es una utopía. Hace falta inquietud, 
voluntad y colaboración por parte de 
todos los agentes que participan en 
este importante sector de sociedad 
española. No perdamos más tiempo. 
Nuestro país lo necesita.

Las diputaciones 
siguen bajando sus 
presupuestos 

Fernando Soria

L
os datos que les ofrecemos en este 
número sobre los presupuestos de las 
diputaciones para este año aminoran 
un poco el aumento experimentado 

por los ayuntamientos. Por desgracia, la 
recuperación todavía no ha llegado a las 
instituciones provinciales, que acumulan un 
descenso superior al 72%, muy similar al de 
las comunidades autónomas. Sin embargo, 
no cabe ser pesimista, porque los municipios 
siempre han sido los entes locales más 
dinámicos y los que antes marcan las nuevas 
tendencias, tanto para lo malo como para lo 
bueno. En pocos meses saldremos de dudas.

José Antonio Monago, presidente de la 
Junta de Extremadura, es el protagonista 
de nuestra portada. Siempre ha estado muy 
ligado al deporte (ejerció la profesión de 
bombero) y no tiene duda sobre sus beneficios 
para una ciudadanía cada vez más sedentaria. 
El deporte seguirá creciendo en esta sufrida 
región.

de los confidenciales, destacamos, no 
podía ser de otra forma, el de lo tratado 
en la Conferencia Interterritorial del 
Consejo Superior de Deportes celebrada en 
Pontevedra. Hubo temas de interés, pero 
faltaron otros necesarios como el de la 
promoción del deporte como fuente de salud. 
Seguro que Miguel Cardenal tomó buena nota 
de ello.

les recomendamos también el resto de 
artículos, que reflejan la intensa actividad de 
las instituciones ligadas al deporte. Y dos 
libros, “Goles” (Luis Villarejo) y “El abogado 
responde” (Fernando Rodríguez). Estamos en 
verano, puede ser un buen momento para 
disfrutarlos. En todo caso, aprovechen las 
vacaciones para recuperar fuerzas para la 
nueva temporada deportiva.

MI PuNTO DE VISTA
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Informe Informe

El informe anual de la revista Deportistas sobre la inversión en deporte 
de las Diputaciones Provinciales muestra que, al igual que las comunidades, 

continúan reduciendo sus presupuestos hasta un 72,01% desde 2008.
 La media por habitante es de 4,86 euros. El Consell Insular de Formentera 

es, un año más, el que más invierte (111, 56).

E
ste año se han obtenido 
datos de 49 de las 52 en-
tidades españolas (dipu-
taciones provinciales, ca-

bildos y consells insulares). Las 
cifras de Lleida, Guadalajara y 
Teruel no aparecen en el repor-

taje porque no han sido facilita-
das a esta revista. Por su parte, 
Ávila y Tarragona no cuentan en 
su organigrama con un área de-
dicada a deportes y, por lo tanto, 
no tienen asignada una cantidad 
presupuestaria propia. Las parti-

das han sido facilitadas a través 
de los departamentos de prensa 
y deportes o recogidos de su pá-
gina web oficial. 

La media por habitante se 
sitúa este año en 4,86 euros, 
lo que supone un descenso del 
14,6% con respecto a 2012 
(5,69). Esta cantidad se ha obte-
nido al dividir el presupuesto de 
2013 entre el número de habi-
tantes publicado por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE), a 
fecha de 1 de enero de 2012. 

Las Diputaciones suman 
un 72% de reducción 

presupuestaria desde 2008

Explicación del estudio:

*   Número de habitantes (INE 2012)
** Datos recogidos de la página Web oficial

***  Presupuesto prorrogado de 2012
**** Presupuesto de 2012
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Formentera 1.200.000 10.757  111,56

El Hierro 1.090.202,97 11.033 -26,90% 98,81

Gran Canaria 39.554.272,76 852.225 +151% 46,41

La Palma 3.928.741,19 85.468 -8,60% 45,97

La Gomera 679.761,10 22.350 -17,10% 30,41

Lanzarote  4.215.558,62 142.132 -36,70% 29,66

Ibiza** 3.900.293,35 137.357  28,40

Guipuzcoa     13.564.008 712.097 -30,40% 19,05

Fuerteventura 1.517.738,05 106.456 -53% 14,26

Menorca** 1.235.394,28 95.178 -59,70% 12,98

Lugo    3.952.763,76 348.902 +24,50% 11,33

Segovia   1.654.309,29 163.701 +9,50% 10,11

Palencia 1.537.247,55 170.713 -44,40% 9,00

Álava  *** 26.900.000 322.557 -36,78% 8,34

Burgos ** 2.760.640 374.970 -73% 7,36

Bizkaia 8.399.695 1.158.439 -87,30% 7,25

Ourense ** 2.270.172,64 330.257 -27,10% 6,87

Soria  588.181,29 94.522 -52% 6,22

Zamora 1.160.443,39 191.612 -14,20% 6,06

León    2.926.408,41 494.451 -33,11%  5,92

Cuenca  1.271.562 218.036 -23,20% 5,83

Tenerife 5.150.057,95 898.680 -79% 5,73

Ciudad Real   2.707.387 530.250 +12% 5,11

Guadalajara   **** 1.300.000 259.537 -50,50% 5,00

Pontevedra  ** 4.681.676 958.428 -66,30% 4,88

Granada ** 4.195.990,98 922.928 -7,90% 4,55

Albacete ** 1.829.915 402.837 -5,30% 4,54

Mallorca  3.936.935,80 876.147 -9,60% 4,49

Toledo  2.670.251 711.228 -22,70% 3,75

Lleida  **** 1.602.928 443.032 -8% 3,61

Cáceres    1.266.340 413.597 -37,60% 3,06

Salamanca  1.045.599 350.564 -28,10% 2,98

Badajoz 2.036.585,74 694.533 -8,80% 2,93

A Coruña     3.020.000 1.143.911 -85,80% 2,64

Castellón    1.565.500 604.564 -58,30% 2,59

Valladolid   1.386.409 534.280 -11% 2,59

Girona** 1.857.035,33 761.627 -79,80% 2,44

Alicante  4.606.606,85 1.943.910 -58,60% 2,37

Valencia 5.432.828 2.580.792 -54% 2,10

Sevilla * 3.099.328,37 1.938.974 -52,30% 2,00

Jaén    1.328.133,28 670.242 -76,60% 1,98

Córdoba    1.515.000 804.498 -92,45% 1,88

Málaga  3.007.000 1.641.098 -86% 1,83

Barcelona     9.070.388,16 5.552.050 -39% 1,63

Huesca** 368.000 227.609 -85,80% 1,62

Huelva ** 704.700 522.862 -83,60% 1,35

Teruel  **** 194.000 143.728 -83% 1,34

Almeria ** 1.001.500 704.219 -87,10% 1,00

Cádiz 530.500 1.245.164 -83,50% 0,43

Zaragoza 100.000 978.130 -96,30% 0,10

Avila 0,00 171.265  

Tarragona 0,00 814.199   

Diputación Presupuesto 
2013  

Número de 
habitantes 

(*)

Descenso 
desde 
2008

Media 
por ha-
bitante

Diputación Presupuesto 
2013  

Número de 
habitantes 

(*)

Descenso 
desde 
2008

Media 
por ha-
bitante
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Informe

Las diputaciones han segui-
do disminuyendo sus presupues-
tos en esta materia desde que 
en 2008 se empezasen a notar 
las consecuencias de la crisis 
económica. Estas administracio-
nes acumulan un descenso del 
72,01%, un dato similar al de 
las Comunidades (72%) y muy 
distinto a la tendencia de los 
ayuntamientos, que este año au-
mentaron su inversión deportiva 
un 9%. 

Antonio Montalvo de Lamo, 
experto en deporte municipal, 
considera que “al contrario que 
en los ayuntamientos, donde los 
presupuestos desde el 2008 
se han estabilizado a fecha de 
2013, el de las diputaciones si-
gue en caída libre. La nueva re-
forma de las Administraciones, 
probablemente, les asignará un 
papel más definido que el que 
han tenido hasta este momento 
y empiecen a cumplir una de las 
funciones por las que histórica-
mente se crearon: reequilibrar y 
colaborar en la gestión de la ac-
tividad municipal de la provincia”. 

“En la actualidad -añade Mon-
talvo-, y como consecuencia del 
retroceso económico, las com-
petencias se han visto muy dis-
minuidas y aún menos visualiza-
das por los ciudadanos, con las 
honrosas excepciones que las 
hay, ligadas a  territorios históri-
cos -Euskadi y Navarra- que unen 
a las competencias propias de la 
Diputaciones, otras relacionadas 
con la fiscalidad”.    

La mayoría de las administra-
ciones provinciales han reducido 
sus presupuestos en los últimos 
cinco años, aunque existen algu-
nos casos en los que las parti-
das han aumentado. Un ejemplo 
es, un año más, Gran Canaria, 
que ha incrementado un 151% 
su inversión. Lugo (24,5%) y Se-
govia (9,5%) son otras de las en-
tidades que han apostado en sus 
presupuestos por la práctica de-
portiva. Con respecto a 2011, 
destacan Formentera, que ha 

ción Foral de Guipúzcoa (19,05).
Ikerne Badiola, diputada fo-

ral de Cultura, Juventud y Depor-
tes de Guipúzcoa, ha manifesta-
do a esta revista las claves de 
su inversión deportiva. En este 
sentido, ha señalado que “desde 
el inicio de la presente legislatu-
ra, hace ahora dos años, hemos 

sido muy rigurosos 
en la definición de 
nuestras priorida-
des en materia de 
inversión deportiva. 
Esto implica tomar 
decisiones que, en 
nuestro caso, sig-
nifican abandonar 
progresivamente el 
apoyo institucional 
al deporte profesio-
nal e incrementarlo 
en todas las áreas 
que permitan fo-
mentar la práctica 
deportiva entre la 
ciudadanía en ge-
neral, que es nues-

tro verdadero objetivo. Esto ha 
incrementado nuestro respaldo 
al Deporte Escolar y de base, a 
los programas de actividades de-
portivas, a la mejora de nuestra 
red de instalaciones y a las políti-
cas de apoyo específico al depor-
te femenino. Porque sabemos 
que la ciudadanía responde si se 
le ofertan medios para la realiza-
ción de ejercicio físico a lo largo 
de toda la vida”.

l Marta Muñoz
Begoña Díaz

 

Solo en 2012 

el descenso es 

del 14,6%

‘‘

pasado de un presupuesto de 
96,48 euros a uno de 11,56 en 
2013, o El Hierro (de 73,88 a 
98,81). 

En el caso de Zaragoza, el 
presupuesto es muy escaso, 
100.000 euros, ya que en esta 
provincia la diputación solo orga-
niza eventos deportivos puntua-

les y no cuentan con más com-
petencias. 

Las que más invierten por 
habitante
El Consell Insular de Formentera 
repite como la entidad que más 
invierte por ciudadano en 2013, 
con una media de 111,56 eu-
ros. Le siguen en la clasificación 
el Cabildo Insular de El Hierro 
(98,81) y Gran Canaria (46,41). 
Entre las peninsulares, vuelve a 
situarse a la cabeza la Diputa-

“Galicia Saludable” se presentó en 
el Congreso Europeo de la Obesidad

El secretario general para el Deporte de la Xunta, José Ramón Lete, 
presentó el Plan “Galicia Saludable” durante la 20ª edición del Congreso 
Europeo de la Obesidad, celebrado en Liverpool. Expuso esta experiencia 

de lucha contra la obesidad a través de la actividad física.

C
omo se indicó en el en-
cuentro, celebrado el 
pasado 13 de mayo, 
“Galicia Saudable” es 

un plan interdepartamental, 
transversal e multidisciplinar de 
la Xunta de Galicia que, desde 
hace unos años, se está desa-
rrollando para, tomando como 
eje central el fomento de la acti-
vidad física en el día a día, luchar 
contra el incremento continua-
do del sobrepeso, la obesidad y 
las enfermedades crónicas no 
transmisibles. Además, se fo-
menta la adquisición, en todas 
las edades, de hábitos de vida 
activa y saludable.

José Ramón Lete, después 
de apuntar el estado de situa-
ción de Galicia, expuso la filo-
sofía y estructuración del Plan, 
así como las principales actua-
ciones llevadas a cabo, desta-
cando entre las mismas la im-
plementación de las Unidades 
de Promoción del Ejercicio Físico 
Saludable (UPES), la creación de 
herramientas tecnológicas de in-
formación o las actuaciones de-
sarrolladas en el ámbito escolar 
(XOGADE, entre otros progra-
mas).

También puso de manifiesto 
la necesaria involucración de to-
dos los agentes y administracio-
nes, porque, en definitiva, “es-
tamos hablando de cambios de 
conducta sociales”, afirmó. “Ga-
licia Saudable es un Plan para 
toda la población, sin límite de 
edad, que fomenta una práctica 

de actividad física diaria, accesi-
ble y realizada en el entorno más 
próximo al ciudadano, y que pro-
mueve, a través del conocimien-
to y la concienciación de todos 
los sectores de la población, un 
auténtico y sostenible cambio de 
conducta”, añadió.

En relación a la delicada ac-
tual coyuntura económica, seña-
ló que “al mismo tiempo, y en un 
contexto general de crisis econó-
mica y limitación presupuestaria, 
ahora más que nunca debemos 
basar nuestra estrategia de de-
sarrollo e implantación en una in-
versión eficiente, que aproveche 
los recursos existentes, a tra-
vés de un trabajo interdeparta-
mentel y transversal”.

El ECO (European Congress 

on Obesity), organi-
zado por la Asocia-
ción Europea para 
el Estudio de la Obe-
sidad (EASO), aso-
ciación biomédica 
líder en Europa con 
redes en más de 
30 países y presidi-
da por la española 
Gema Frühbeck (Li-
cenciada en Medici-
na y Cirugía y cate-
drática de Nutrición 
y Bromatología), es 
el evento científico 
anual más impor-
tante sobre obesi-
dad en Europa. Sus 
objetivos son pro-
porcionar un foro 

anual para la difusión de informa-
ción sobre investigación y avan-
ces en el campo de la obesidad 
e identificar, debatir y promover 
estrategias innovadoras de pre-
vención y tratamiento para redu-
cir la prevalencia de la obesidad 
y su  carga asociada de enfer-
medades.

Como en sus pasadas edi-
ciones, reunió a médicos, cien-
tíficos y profesionales de la sa-
lud que trabajan en el campo de 
la investigación sobre la obesi-
dad, participando este año, en-
tre otros, Steve Blair, profesor 
de la Universidad de Carolina del 
Sur  y uno de los grandes defen-
sores de la actividad física como 
elemento clave para combatir el 
sedentarismo y la obesidad.

José Ramón 

Lete impartió 

la ponencia

‘‘

     

José Ramón Lete 

y Gema Frühbeck

Carrera popular 

de la Diputación 

de Valencia

Ikerne 
Badiola

Antonio
 Montalvo 
de Lamo
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Cantabria se suma al proyecto de la
Red de Escuelas Promotoras de Salud

El Gobierno de Cantabria, a través de la Consejería de Educación, Cultura 
y Deporte, se ha sumado al proyecto europeo de Red de Escuelas 

Promotoras de Salud. Su objetivo es implementar modos de vida sanos 
en la comunidad educativa.

L
a Red Europea de Escue-
las Promotoras de Salud 
(REEPS) es una acción 
tripartita llevada a cabo 

por la Oficina regional europea 
de la Organización Mundial de la 
Salud (OMS), la Comisión de la 
Unión Europea (CUE) y el Con-
sejo de Europa (CE). Comenzó 
su andadura en el año 1991 en 
seis países, estando presente 
actualmente en 43 países en la 
región Europea.

A principios del curso 
2012/2013, las diferentes 
direcciones generales del Go-
bierno de Cantabria, entre las 
que se encuentra la de Depor-
tes, se reunieron para debatir 
la adhesión a esta red europea, 
acordando su puesta en mar-
cha a partir del próximo curso 
escolar. El director general de 
Deportes, Javier Soler-Espiau-
ba Gallo, apoyó esta iniciativa.

Una Escuela Promotora de 
Salud es aquella cuya acción 
responde a los objetivos de im-
plementar modos de vida sa-
nos en toda la comunidad 
educativa, al tiempo que favo-
rece un marco de trabajo y 
de estudio dirigido a la pro-
moción de la salud en don-
de se tengan en cuenta las 
condiciones del edificio es-
colar, de los espacios de-
portivos y de recreo, los 
comedores escolares, 
los aspectos de segu-
ridad de los accesos, 
etc. 

Los centros esco-
lares participantes en 
la red podrán incluir 
estos 14 criterios 
en su propio pro-
yecto:

• Promover ac-
tivamente la au-
toestima de cada 
alumno, compro-
bando que ello 

influye positivamente en 
la vida del centro educativo.

Javier Soler-

Espiauba 

apoya esta 

iniciativa

‘‘

• Favorecer el desarrollo de 
una conciencia crítica que per-
mita valorar y analizar objetiva-
mente la información que se re-
cibe a través de los medios.

• Favorecer buenas relacio-
nes entre el personal docente y 
el alumnado, y entre los alum-
nos entre sí.

• Facilitar la información 
y los canales de participación 
para que el alumnado y profeso-
rado entiendan el proyecto edu-
cativo y los objetivos sociales de 
la escuela.

• Proponer un amplio abani-
co de actividades que supongan 
retos motivadores para todo el 
alumnado.

• Aprovechar toda ocasión 
de mejorar el entorno físico que 
conforma el centro escolar.

• Fomentar lazos sólidos en-
tre el centro, el medio familiar y 
la comunidad.

• Establecer relaciones de 
colaboración entre las escuelas 
asociadas.

• Promover activamente la 
salud y el bienestar del alumna-
do y de todo el personal.

• Conferir al profesorado 
un papel de referencia para las 
cuestiones relativas a la salud y 
potenciar su papel protagonista.

• Resaltar el papel comple-
mentario de la alimentación es-
colar.

• Utilizar los comedores es-
colares como instrumentos 
para lograr una adecuada edu-
cación alimentaria y nutricional.

La Junta de Extremadura organizó la
II edición de las Olimpiadas Escolares 

Casi un millar de deportistas se dieron cita en Don Benito (Badajoz) 
para celebrar la segunda edición de las Olimpiadas Escolares. 

Los participantes compartieron experiencias y actividades en la “villa olímpica” 
habilitada por FEVAL (Institución Ferial de Extremadura).

T
ras el éxito del año pa-
sado en Cáceres, en el 
que se disfrutó de un 
gran fin de semana de 

competición y convivencia, este 
año ha sido el turno de la ciu-
dad pacense de Don Benito para 
acoger las Olimpiadas Escolares 
Extremeñas. Su objetivo es con-
seguir que los más jóvenes de la 
región se sientan como auténti-
cos deportistas olímpicos en esta 
cita.

Don Benito albergó, en esta 
segunda cita global del deporte 
escolar, a más de 3.000 perso-
nas entre deportistas, entrena-
dores y representantes de 25 
federaciones deportivas, que du-
rante el año han participado en 
los Juegos Deportivos Extreme-
ños (Factoría Olímpica JUDEX), 
y los Juegos Extremeños del De-
porte Especial (JEDES).

Esta convivencia pone de nue-
vo el punto y final al año deporti-
vo escolar, disputándose del 17 
al 19 de mayo diferentes finales 
de algunas de las modalidades in-
cluidas en los JUDEX, además de 
multitud de actividades paralelas 

y de formación para los alumnos 
y alumnas que participen. 

Entre las competiciones, hay 
que destacar la final de Fútbol au-
tonómico, la denominada Copa 
Coca-Cola, en categoría cade-
te, o las finales de  Ajedrez, At-
letismo, Bádminton, Balonces-
to, montaña y Escalada, Fútbol 
Sala, Natación, Pádel, Salvamen-
to y Socorrismo, Tenis, Tenis de 
Mesa y Vóley-playa, por lo que los 
aficionados al deporte de Extre-
madura disfrutaron de una am-
plia variedad de modalidades y 
actividades durante todo el fin de 
semana.

En cuanto a las actividades 
paralelas, la oferta incluyó sala 
de cine, hinchables dinamiza-
bles, talleres de carrovelismo, 
lanzamiento de boomerang, cla-
ses de defensa personal, un cur-
sillo de iniciación al Piragüismo, 
exhibiciones de Patinaje o sala 
de videojuegos (por ejemplo F-1 
on line), todo con el objetivo de 
que reine el ambiente deportivo 
y de que todos los asistentes dis-
fruten de diferentes visiones de 
la actividad física, más allá de la 

modalidad en la que compitan.
Estas II Olimpiadas Escolares 

de Extremadura ofrecieron la po-
sibilidad a los jóvenes deportistas 
extremeños de conocer todas las 
especialidades deportivas escola-
res que se practican en la región, 
así como avanzar en la socializa-
ción y el respeto por los demás 
que genera la práctica deportiva, 
dándoles la oportunidad de con-
vivir durante tres días en una “vi-
lla olímpica” en miniatura, como 
si de una Olimpiada absoluta se 
tratara.

Desde la Dirección General 
de Deportes del Gobierno de Ex-
tremadura, impulsora del evento, 
muestran su satisfacción por el 
buen desarrollo de las competi-
ciones, la gran afluencia de pú-
blico y el comportamiento de los 
deportistas, que dieron un mag-
nífico ejemplo de compañerismo, 
esfuerzo, superación y respeto 
por el rival, haciendo valer más 
que nunca el “Decálogo del de-
portista escolar”, presentado por 
la Dirección General de Deportes 
durante la inauguración de estas 
Olimpiadas.

El Gobierno 

apuesta por la 

difusión de los 

valores en el 

deporte base

‘‘



12 n Deportistas n Número 52 Número 52 n Deportistas n 13

Comunidades

Murcia: Más de 150 profesionales en
el simposio sobre actividad física

La Región de Murcia acogió el “I Simposio Actividad Física: Hábitos Saludables
 desde la Edad Escolar”, celebrado a finales de mayo. Participaron más de

 150 profesionales, entre educadores,  profesores, entrenadores y sanitarios.

E
l objetivo del ‘I Simpo-
sium Actividad Física: 
Hábitos Saludables des-
de la Edad Escolar’, or-

ganizado por la Comisión de 
Práctica e Investigación en Ac-
tividad Física, Deporte y Calidad 
de Vida de la Región de Murcia, 
era orientar la práctica de de-
porte hacia la consecución de 
objetivos educativos y saluda-
bles.

En este evento, que se cele-
bró los días 29 y 30 de mayo en 
el Archivo General de la Región 
de Murcia, participaron más de 
150 profesionales, entre edu-
cadores, profesores, entrena-
dores y sanitarios.

Juan Francisco Menárguez 
y Mario Soler (especialistas en 
Medicina Familiar y Comunita-
ria), Ernesto de la Cruz, Pilar 
Sáinz de Baranda y Alfonso Va-
lero (Universidad de Murcia), 
José María López (Ayuntamien-
to de San Javier), Eduardo Se-
garra (Jefe de Servicio de De-
portes), José Reverte (maestro 
de Educación Física) y Juan Or-

tuño (profesor) fueron los con-
ferenciantes.

La jornada fue presentada 
por el director general de la Ac-
tividad Física y el Deporte, Anto-
nio Peñalver, el director general 
de Planificación, Ordenación Sa-
nitaria y Farmacéutica e Inves-
tigación, José Antonio García, 
y el rector de la Universidad de 
Murcia (UMU), José Antonio Co-
bacho.

Peñalver se refirió al simpo-
sium como “una oportunidad úni-
ca” para combatir la obesidad 
infantil ya que, según señaló, “de-
bemos encontrar una estrategia 
adecuada para propiciar su des-
aparición y fomentar que hagan 
deporte y adopten una dieta equi-
librada”. 

José Antonio García subra-
yó, por su parte, la “necesidad 
de sensibilizar a la sociedad des-
de edades tempranas para favo-
recer los autocuidados y la prác-
tica habitual de ejercicio físico”. 
En este sentido, precisó que “el 
objetivo, como manifiesta el Plan 
de Salud de la Región de Murcia 

2010-2015, es reducir el se-
dentarismo a tasas inferiores al 
45%”.

Asimismo, el director general 
de la Actividad Física y el Depor-
te aseguró que “la importancia 
de esta iniciativa recae en todos 
los implicados”, porque “tene-
mos las estructuras necesarias 
para llegar a los jóvenes”, con las 
que “debemos conseguir tanto 
que comiencen a hacer deporte 
aquellos que no hacen como que 
hagan más los que ya lo practi-
can”.

Por último el director gene-
ral de Planificación recordó que 
Sanidad trabaja en el desarrollo 
del Programa Activa, de pres-
cripción de ejercicio físico, que 
ya está implantado en más de 
45 centros de salud de Aten-
ción Primaria de la Región por lo 
que afirmó que “la actividad físi-
ca regular es buena para todas 
las edades y reduce el riesgo 
de sufrir enfermedades cardia-
cas, embolias, diabetes y tam-
bién hipertensión arterial, entre 
otras”.

Su objetivo 

era fomentar 

hábitos 

saludables

‘‘

Antonio Peñalver (izq.) en la 

presentación del simposio

Las fundaciones Sanitas y También ponen
en marcha los “Juegos Inclusivos Escolares”
La Fundaciones Sanitas y También se han unido para promover la inclusión 
a través del deporte en los “Juegos Inclusivos Escolares”. En esta iniciativa 

participan niños y niñas, con y sin discapacidad, de 14 centros de educación 
primaria y secundaria de la Comunidad de Madrid.

E
l objetivo de este proyec-
to es promover la inclu-
sión a través del deporte 
potenciando las capa-

cidades específicas, así como 
poner al alcance de los centros 
escolares con alumnos con dis-
capacidad recursos con los que 
entrenar un conjunto de discipli-
nas deportivas inclusivas.

Deportes como Baloncesto 
en silla, Tiro con arco, Ciclis-
mo-atletismo, Boccia o Goal-
ball son algunas de las discipli-
nas que han podido practicar 
alumnos, con y sin discapaci-
dad, de los Centros Educativos 
participantes en este programa 
deportivo.  Los profesores de 
Educación Física, que han sido 
formados previamente en cada 
uno de los deportes adaptados, 
han sido los responsables de di-

rigir las actividades deportivas, 
fomentando así valores como la 
superación personal, el espíritu 
de lucha o hábitos de vida salu-
dable.

Además, los profesores de 
Educación Física han sido encar-
gados de crear una Selección 
Deportiva Inclusiva en cada cen-
tro formada por alumnos, con y 
sin discapacidad, que participa-
ron el pasado 20 de junio en una 
jornada de competición en la que 
demostraron las habilidades ad-
quiridas en sietes deportes inclu-
sivos como Tiro con arco, carre-
ra de relevos o slalom.

Los alumnos de los 14 Cen-
tros Educativos de la Comunidad 
de Madrid que han participa-
do en este programa educati-
vo han tenido la oportunidad de 
conocer a deportistas paralím-

picos como Álvaro Galán, sub-
campeón paralímpico de Boccia 
en Sydney 2000, Alberto Pa-
cho, regatista de Vela adapta-
da, y Óscar Agea, jugador de 
Baloncesto en silla de ruedas, 
quienes les ofrecieron su parti-
cular visión sobre el deporte pa-
ralímpico.

Estas charlas permitieron 
acercar a los alumnos la propia 
experiencia de los deportistas, 
lo que permite sensibilizarles en 
un ambiente motivador y ame-
no, a la hora de practicar depor-
te inclusivo.

El programa deportivo “Jue-
gos Inclusivos Escolares” se 
enmarca dentro de la Alianza 
Estratégica por el Deporte Inclu-
sivo 2010-2015 promovida por 
la Fundación Sanitas, y de la que 
es socio la Fundación También.

Participaron 

destacados 

atletas 

paralímpicos

‘‘
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Fundación Barcelona Olímpica

Madrid 2020 se muestra muy satisfecha 
con el informe de la Comisión del COI

X Forum Olímpico “Deporte y
economía: Modelos de futuro”

El Comité Olímpico Internacional ha dado a conocer el informe que
 la Comisión de Evaluación ha realizado sobre la visita a Madrid del pasado 

mes de marzo. Los responsables de la Candidatura se mostraron muy 
satisfechos de haber obtenido la mejor calificación.

La Fundación Barcelona Olímpica organiza, los días 17 y 18 de octubre, 
la décima edición del Forum Olímpico. Este año se desarrollará bajo el título 

“Deporte y economía: Modelos de futuro”. 

E
l informe ha valorado de 
Madrid su “alto enten-
dimiento de los requeri-
mientos, las garantías, 

los roles y responsabilidades” ne-
cesarios para organizar los Jue-
gos Olímpicos y Paralímpicos, así 
como una “mejora sustancial” del 
proyecto olímpico madrileño. El 
análisis también ha remarcado 
el alto nivel de apoyo popular con 
el que cuenta la Candidatura, y el 
alto grado de implicación de los 
tres niveles de Gobierno: local, 
autonómico y nacional.

El análisis publicado por el COI 
destaca que la de Madrid 2020 
es “una candidatura que no pre-
senta ningún riesgo económico “, 
y que tiene un presupuesto “que 
la Comisión considera realizable”. 
La naturaleza compacta del pro-
yecto olímpico madrileño y la im-
portancia de las infraestructuras 
ya hechas dejan claro que “la in-
versión que queda por realizar es 
perfectamente asumible”.

Otro de los puntos favorable-
mente valorados en el informe es 
el transporte. “Teniendo en cuen-
ta el ya existente y robusto siste-

E
l desarrollo económico 
es un factor global que 
afecta a todas las es-
tructuras sociales. Las 

situaciones de crisis, como la 
actual de occidente, 
implican que diver-
sos sectores ten-
gan la obligación de 
reinventarse para su 
supervivencia. El de-
porte, indicador de 
desarrollo de un país, 
es uno de las áreas 
más afectadas por la 
crisis. Por ello, la Fun-
dación Barcelona Olím-
pica, en su compromiso 
con el deporte, ha creído 
importante dedicar esta 
X edición del Fórum Olím-
pic al deporte y la econo-
mía.

Contará con la presen-
cia de diversos expertos, 
procedentes del sector pú-
blico y privado, que matiza-
rán la situación actual y el 
modelo futuro económico-de-
portivo. Entre ellos, destacan 
José María Gay de Liébana 
(profesor titulado en Economía 
Financiera y Contabilidad en la 
Universidad de Barcelona), Ju-
lia Bosch (investigadora y con-
sultora), Joan Anton Camuñas 
(economista y consultor), Xavier 
Esteve (cluster manager de In-
descat) y Jordi Viñas (director 
de Itik Consultoría del Deporte y 
el Ocio).

Su objetivo es reflexionar y 
detectar nuevas vías de desa-

de España en eventos deportivos 
paralímpicos.

Alejandro Blanco, presidente 
de la Candidatura, calificó el infor-
me como “verdaderamente es-
pectacular”, mientras remarcaba 
que hoy es un día “de gran sa-
tisfacción, pero también de gran 
responsabilidad”. “No hemos ga-
nado nada, estamos donde esta-
mos, nos queda mucho trabajo 
por delante. Pero el informe re-
conoce la viabilidad absoluta del 
proyecto y que estamos prepara-
dos”, señaló.

Por su parte, la alcaldesa de 
Madrid, Ana Botella, se mostró 
satisfecha tras haber visto el in-
forme, “que es solo un incentivo 
más para seguir trabajando de 
manera constante hasta el sie-
te de septiembre. La candidatu-
ra lleva un paso firme y seguro, 
pero solo significa que el trabajo 
que hemos hecho hasta ahora ha 
sido visto de manera positiva por 
la Comisión Seguiremos trabajan-
do en equipo como hasta ahora”. 
Además ha agradecido a madrile-
ños y españoles su apoyo “cons-
tante y permanente”.

rrollo del deporte en el contexto 
social actual. La economía es el 
tema de la actualidad que más 
preocupa a la sociedad en estos 
momentos. Se pretende sacar 
a relucir las posibles vías de es-
cape que el deporte puede pro-
porcionarnos, en una situación 
económica tan crítica, como la 
que sufrimos actualmente.

Los temas que se tratarán 
son: El deporte como motor eco-
nómico, el peso económico del 
deporte en Cataluña, crisis e 
innovación en la gestión del de-
porte, dinamización de la econo-
mía, generación de ocupación, 
fiscalidad y deporte, así como 
las diversas fórmulas de finan-
ciación, como el patrocinio.

Está dirigido a entidades 
deportivas, federaciones y 
clubes deportivos, diputacio-
nes, consejos comarcales, 
ayuntamientos, investiga-
dores, empresas privadas 
y públicas deportivas, em-
prendedores, deportistas, 
representantes, entre 
otros.

El Fórum Olímpico son 
unas jornadas que se or-
ganizan bianualmente 

desde 1995. Consisten 
en una seria de sesiones con el 
objetivo de reflexionar sobre una 
temática actual en relación al de-
porte, con la finalidad de encon-
trar vías de solución.     

Para inscribirse: http://
www.museuolimpicbcn.cat/
esp/campanya_det.asp?id_
campanyes=84        

Participarán destacados expertos en 

esta materia‘‘

ma de transporte de Madrid, y la 
naturaleza compacta de su pro-
yecto de Juegos Olímpicos y Pa-
ralímpicos, la Comisión cree que 
Madrid podrá dar un buen servi-
cio de transporte a los diferentes 
grupos de clientes y se garantiza-
rán los cortos tiempos de despla-
zamiento”, explica el informe.

En cuanto a las infraestruc-
turas existentes en Madrid, el 
análisis hecho por la Comisión 
de Evaluación destaca el hecho 
de que el “80% de las infraes-
tructuras ya están construi-
das y no es necesario invertir 
en grandes obras”, y también 
remarca que Madrid y España 
han acogido “28 grandes even-
tos internacionales de deportes 
olímpicos y paralímpicos en los 
últimos diez años”.

Sobre los Juegos Paralímpi-
cos, el informe señala que “Ma-
drid 2020 propone un concepto 
muy compacto, en el que todos 
los deportes, a excepción de la 
vela, se desarrollarán a menos 
de 15 minutos de la Villa Para-
límpica”, mientras que destaca la 
“buena experiencia organizativa” 

Su calificación 

supera  a Tokio 

y Estambul

‘‘
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La FEMP colabora un año más 
con los Premios Estrategia NAOS

Los ayuntamientos inician los
preparativos de “Madrid se Mueve”

La Agencia Española de Seguridad Alimentaria y Nutrición (AESAN) 
falló los VI Premios Estrategia NAOS sobre prevención de la obesidad. 

La Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) colabora en esta 
iniciativa y forma parte del jurado.

La Federación de Municipios de Madrid (FMM) trabaja ya en el 
proyecto“Madrid se Mueve”. En septiembre se celebrará una jornada 
informativa para explicar a los ayuntamientos los pormenores de esta 

interesante iniciativa que promoverá hábitos saludables entre los ciudadanos.

U
no de los proyectos ga-
nadores, en concreto 
el correspondiente a la 
promoción de la prácti-

ca de la actividad física en el ám-
bito familiar y comunitario, fue 
el presentado por la Agencia de 
Salud Pública de Barcelona, de-
nominado “Activa ́t als parcs” 
(Actívate en los Parques).

Además de este premio, uno 
de los ocho principales que se 
conceden en las diferentes cate-
gorías de la convocatoria, el Ju-
rado concedió varios accésits, 
entre ellos a cuatro iniciativas de 
otros tantos Ayuntamientos.

En la modalidad de alimen-
tación saludable en el ámbito 
familiar y comunitario, ha sido 
distinguido el proyecto “Preven-
ción Comunitaria desde el Ayun-
tamiento de Tineo”, presentado 
por el consistorio de este munici-
pio asturiano. También dentro de 
actividad de alimentación saluda-
ble, pero esta vez en el ámbito 
escolar, el accésit correspondió 
al Ayuntamiento de Villanueva de 
la Cañada, con su proyecto “Plan 
integral de alimentación. Progra-
ma de comedores escolares de 
Villanueva de la Cañada”.

Finalmente, otros dos Ayunta-
mientos, el de Mataró y el de Xiri-
vella, obtuvieron sendos accésits 
en el marco de la categoría de 
actividad física en el ámbito esco-
lar. En el primer caso, con el pro-
yecto “Desti Salut. Inverteix en el 
teu futur” (Destino de Salud. In-
vierte en tu futuro) y en el segun-

L
a Comisión de Deportes 
de la FMM se reunió el 
pasado 21 de junio con el 
objetivo de concretar los 

detalles del proyecto “Madrid se 
Mueve”. Éste ya había sido apro-
bado por sus miembros en una 
reunión celebrada anteriormen-
te.

Durante este encuentro (en 
la foto), el presidente de la co-
misión, César Muñoz (alcalde de 
Villanueva de Perales), y el vice-
presidente, Juan Figueroa (alcal-
de de San Agustín del Guadalix), 
junto a los responsables del pro-
yecto, explicaron los detalles de 
esta campaña de promoción de 
hábitos saludables entre la po-
blación.

La comisión acordó convo-
car una jornada informativa, 
que previsiblemente se celebra-
rá en la tercera semana de sep-
tiembre, en la que se explicará 
a los ayuntamientos todos los 
detalles de esta iniciativa. Ade-
más, los responsables munici-
pales tendrán ocasión de reali-
zar todas aquellas preguntas o 
sugerencias que estimen opor-
tunas.

Otro acuerdo fue el envío de 
una carta a la Comunidad de Ma-
drid para oficializar la colabora-
ción entre ambas entidades, con 
el objetivo de unir los recursos 
humanos y profesionales, logran-
do una mayor optimización en la 
gestión. En reuniones manteni-
das con los responsables de la 

do con el programa de “Promo-
ción de la actividad física a través 
de las escuelas deportivas muni-
cipales de Xirivella”.

Los premios no contemplan 
dotación económica alguna para 
los ganadores, que recibirán un 
trofeo y un diploma acreditati-
vo en un acto que tendrá lugar 
durante la VII Convención NAOS 
que se celebrará a lo largo de 
este año.

La Estrategia NAOS (Estrate-
gia para la Nutrición, Actividad 
Física y Prevención de la Obesi-
dad) se puso en marcha en el 
año 2005, a través de la Agen-
cia Española de Seguridad Ali-
mentaria y Nutrición (AESAN). 
Por medio de la actuación en 
los ámbitos de la familia, la es-

cuela, las empresas y el sistema 
sanitario, trata de sensibilizar 
sobre el problema que la obesi-
dad representa para la salud, y 
de impulsar todas las iniciativas 
que contribuyan a lograr que los 
ciudadanos, y especialmente los 
niños y los jóvenes, adopten hábi-
tos de vida saludables, principal-
mente en la alimentación y con 
la práctica regular de actividad 
física.

Un buen número de Entida-
des Locales participan en las ac-
tividades de esta iniciativa, que 
integra los esfuerzos y la parti-
cipación de las Administraciones 
Públicas, expertos en el tema, 
empresas del sector privado, 
consumidores y, en general, de 
toda la población.

Han sido 

distinguidos 

ocho 

ayuntamientos

La Comunidad 

muestra su 

apoyo al 

proyecto

‘ ‘‘ ‘
Alumnos de 

Villanueva de la 

Cañada

Dirección General de Deportes 
de la comunidad, estos ya ha-
bían mostrado su disposición a 
colaborar activamente en el pro-
yecto.

“Madrid se Mueve” es una 
ambiciosa campaña para mejo-
rar la salud y, por tanto, la ca-
lidad de vida de los madrileños, 
a través de la actividad física en 
todas las edades. Tiene su ori-
gen en el programa “España se 
Mueve” y se convertirá en pio-
nera de este programa a nivel 
autonómico. Está estructurado 
en tres programas: 

- Muévete. Está dirigido a los 
escolares de Primaria de la Co-

munidad de Madrid. El objetivo 
es inculcar a los niños la activi-
dad física y el deporte a través 
de actividades de ocio, diverti-
das, proporcionándoles hábitos 
de vida saludables.

- No te pares. Pretende facili-
tar la práctica deportiva, a través 
de las instalaciones municipales, 
al colectivo de parados de la Co-
munidad, así como mejorar su es-
tado físico y mental, lo que contri-
buirá a moderar la fuerte tensión 
que la mayoría de ellos soporta 
por su grave situación laboral. Se 
impartirá formación que facilite la 
búsqueda de trabajo

- Muévete +. Se centrará 
en las personas mayores de 
la región.  Se utilizará el pro-
grama Movinivel+, elaborado 
por prestigiosos profesionales 
coordinados por la Universidad 
Europea de Madrid y el Colegio 
Oficial de Licenciados en Edu-
cación Física. 
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El Portal del Deporte Muni-
cipal, www.munideporte.

com, en su afán de seguir ofre-
ciendo el mejor servicio a sus 
usuarios, ha decidido abrir la 
sección de Documentación. De 
esta manera, aquellos intern-
autas que accedan a la Web 
podrán descargar, sin necesi-
dad de registrarse, los más de 
3.000 textos de formación y 
gestión disponibles.

Estos documentos están 
relacionados con todos los as-
pectos de la actividad deporti-
va: Legislación, gestión, forma-
ción, economía, publicaciones, 
estudios, investigación, en-
cuestas, instalaciones, salud y 
deporte, campañas de promo-
ción, instituciones deportivas... 
Además, se ofrece información 
preferente sobre cursos y jor-
nadas convocadas tanto en el 

territorio nacional como en el ex-
tranjero. Munideporte dispone ya 
de más de 3.000 documentos.

La zona reservada para los 
usuarios del Club de los Técnicos 
seguirá contando con secciones 
exclusivas como la Bolsa de Em-
pleo. Además, recibirán sema-
nalmente un Boletín Informativo 
con las noticias más destacadas 
y las últimas novedades del Por-
tal.

Entre los usuarios registra-
dos en este Club se encuentran 
responsables políticos, directo-
res y técnicos del deporte mu-
nicipal y autonómico, gestores 
deportivos de asociaciones y clu-
bes, licenciados en Ciencias de 
la Actividad Física y el Deporte, 
profesionales de la salud, psicó-
logos, entrenadores, periodis-
tas, deportistas y aficionados al 
deporte en general.

Munideporte.com abre su Documentación
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Presidente de la Junta de Extremadura

José ANToNIo MoNAgo

Extremadura está de moda. su presidente, 
José Antonio Monago, está demostrando 

que se puede gobernar sin recortar a 
los ciudadanos. La bajada del IRPF o el

 aumento de las ayudas a las federaciones
 deportivas son dos ejemplos. Licenciado en

 Derecho y bombero, sigue disfrutando del 
deporte, en especial de las actividades que

 se desarrollan en la naturaleza.

“En el deporte hay 
que aparcar

la política, disfrutar 
y competir”

Fernando Soria / Marta Muñoz
textos:
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Fui portero de 

la selección 

extremeña de 

Balonmano”

“No me 

importaría 

jugar al 

Padel junto 

a Fernández 

Vara”

                      

“Neymar 

dará muchas 

alegrías al 

barcelonismo

Hay que 

concienciarse 

de que el 

deporte es 

necesario para 

la salud”

                      

“Sus valores 

son siempre 

necesarios, 

también para 

los políticos

U
sted tiene fama de ser 
muy deportista...
siempre que puedo me 
gusta practicar depor-

te. Por motivos laborales no 
puedo todo lo que me gustaría, 
pero en cuanto tengo ocasión 
me escapo a jugar al Pádel por 
las noches o salgo en bicicleta 
a primera hora de la mañana. 

¿Qué deporte practica o ha 
practicado?
Pues como le decía juego al pádel 
y me gusta salir en bicicleta, sólo 
o en familia. Practicar he practi-
cado deportes de aventura, me 
gusta también el mundo del Mo-
tociclismo, y hace años ya fui por-
tero de la selección extremeña 
de Balonmano, de lo que guardo 
un gran recuerdo. 

¿Cuál es su preferido?
Todo lo que tenga que ver con 
disfrutar de la naturaleza, por 
ejemplo la bicicleta. Te da la posi-
bilidad de estar al aire libre, en fa-
milia, y en Extremadura tenemos 
parajes incomparables para co-
nocer a través de esa combina-
ción de naturaleza y deporte que 
en nuestra región tiene un autén-
tico paraíso. Extremadura es una 
“gran ciudad deportiva”.

¿Sigue también los éxitos de 
nuestros deportistas?
Nadal, la selección española de 
Baloncesto masculina y la recien-
te campeona de Europa femeni-
na, los Iniesta, Casillas, Xavi en 
Fútbol, Contador,… creo que es-
tamos en un gran momento de-
portivo. Y, por supuesto, también 
pendiente de los extremeños, en-
tre ellos uno de las que estoy se-
guro será estrella de la selección 
española de fútbol, el jugador del 
Atlético de Madrid, oliver Torres, 
que es de aquí, de Navalmoral de 
la Mata. 

Además, estos chicos son 
imagen de España y tenemos que 
sentirnos muy orgullosos, no sólo 
de sus resultados deportivos sino 

del ejemplo y la deportividad que 
desprenden.

Como seguidor del Barça, ¿qué 
le parece el fichaje de Neymar?
Me parece un gran jugador, rá-
pido, vertical, con descaro, con 
mucho gol. El ejemplo que tiene 
toda España es el gran partido 
que realizó en la final de la Copa 
Confederaciones ante nuestra 
selección, en la que trajo de 
cabeza a la defensa. Creo que 
dará muchas alegrías al barce-
lonismo.

¿Qué haría para acabar con la 
burbuja del fútbol profesional 
español?
No creo que sea una pregunta 
que me toque responder a mí. 
Está claro que el fútbol profesio-
nal se ha convertido en un gran 
negocio que mueve a cantidades 
de personas, que rompe audien-

cias en televisión y que mueve 
mucho dinero. En este sentido, 
creo que hay que creer en la le-
galidad de las cosas y en el res-
peto que deben tener jugadores y 
clubes ante la ley.

¿Le parecen desmedidas las ci-
fras que se manejan en fichajes 
y salarios con la crisis que atra-
viesa el país?
Creo que a todos nos parecen 
llamativas las cifras que maneja 
este deporte, pero como le decía 
es una cuestión en la que, como 
en el propio juego, las opiniones 
son de todo tipo y de todos los 
colores.

¿Podrían repetirse en España 
las protestas de los brasileños 
a la Copa Confederaciones?
No se puede comparar ni mu-
cho menos, son cosas muy dife-
rentes y situaciones mucho más 
diferentes aún. Brasil se encuen-
tra ante dos grandes desafíos 
deportivos, la Copa del Mundo 
de 2014 y los Juegos olímpicos 
de Río 2016. No tengo ninguna 
duda de que sabrán sacarle un 
gran rendimiento a estos even-
tos, y sus habitantes, y todos 
aquellos que la visiten disfrutarán 
del espectáculo.

¿Mermará mucho los éxitos de 

nuestro deporte el recorte a las 
federaciones?
Los éxitos están ahí y cada vez 
son más. En Extremadura no he-
mos ajustado las cantidades a las 
federaciones, al contrario, las he-
mos subido en torno al 20%, y 
es que para nosotros son un pi-
lar muy importante a la hora de 
trabajar en dos de nuestras prin-
cipales políticas deportivas: el de-
porte base e inclusivo.

La sociedad española es cada 
vez más sedentaria. ¿Se trabaja 
lo suficiente en esta área?
Es muy importante el esfuerzo in-
dividual y concienciarse de que el 
deporte es necesario, saludable 
y algo que tiene que ser habitual. 
En Extremadura, por ejemplo, 
trabajamos a través del progra-
ma “Extremadura en forma”, 
para que nuestros mayores no 
dejen de practicar deporte y ten-
gan la posibilidad de seguir dis-
frutando de una actividad física 
coordinada por profesionales del 
deporte.

¿Qué falla para que nuestros ni-
ños sean cada vez más obesos?
No sé que falla, pero no creo que 
debamos echarle la culpa a nada. 
siempre es momento y nunca es 
tarde para  trabajar desde todos 
los puntos en impulsar el depor-

te desde las edades escolares. 
Tenemos que conseguir que los 
más pequeños asuman el reto de 
que la práctica deportiva forme 
parte de sus vidas como diver-
sión, pero también como una vía 
de adquirir importantes benefi-
cios para la salud física y mental.

¿Serían necesarias más horas 
de Educación Física en los cole-
gios?
En el colegio o en extraescola-
res, no creo que sea cuestión 
de aumentar o disminuir horas 
o imponerlo. El deporte es muy 
importante, pero como le decía 
más como una vía para adquirir 
hábitos saludables, y la clave es 
encontrar tu tiempo para practi-
carlo
¿Sus numerosos compromisos 
le permiten seguir una dieta 
equilibrada?
siempre que puedo lo intento. Es 
cierto que hay veces que el traba-
jo te exige comer fuera, en el des-
pacho un bocadillo y un refresco. 
Pero siempre que estoy en casa 
claro que intento cuidarme.

¿Se echaría un partido de pádel 
con Mariano Rajoy?
Por supuesto, creo que el pádel 
es una buena actividad para dis-
frutar en grupo, ya que es un de-
porte al que podemos jugar to-

dos y que está muy presente en 
todos los rincones de España. 

Por su buena relación con Iz-
quierda Unida, ¿se apuntaría de 
pareja con José Luis Centella? 
De pareja o al otro lado de la red, 
tampoco habría ningún proble-
ma. En el deporte hay que dejar 
aparcada la política y dedicarse a 
disfrutar y a competir.

¿Y con Fernández Vara?
También, en el deporte se pue-
den encontrar muchos puntos en 
común y donde lo importante es 
participar como siempre se ha 
dicho, y el diálogo y la participa-
ción son muy importantes a to-
dos los niveles.

¿Implantaría el deporte obliga-
torio entre los políticos?
obligatorio no, pero sí muy reco-
mendable. El deporte te despeja, 

te ayuda a desconectar y volver 
al trabajo con la mente clara y 
con energías renovadas.

¿Hacen falta en política valores 
como los del deporte? 
Los valores del deporte son ne-
cesarios siempre, no sólo en 
política, también en el día a día. 
El trabajo en equipo, la discipli-
na o el esfuerzo compartido son 
valores e ideales que nos han 
ayudado siempre y que deben 
seguir estando muy presentes 
para sacar lo mejor de nosotros 
mismos, de los que tenemos al 
lado, y en nuestras profesiones.
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Fui portero de 

la selección 

extremeña de 

Balonmano”

“No me 

importaría 

jugar al 

Padel junto 

a Fernández 

Vara”

                      

“Neymar 

dará muchas 

alegrías al 

barcelonismo

Hay que 

concienciarse 

de que el 

deporte es 

necesario para 

la salud”

                      

“Sus valores 

son siempre 

necesarios, 

también para 

los políticos

U
sted tiene fama de ser 
muy deportista...
Siempre que puedo me 
gusta practicar depor-

te. Por motivos laborales no 
puedo todo lo que me gustaría, 
pero en cuanto tengo ocasión 
me escapo a jugar al Pádel por 
las noches o salgo en bicicleta 
a primera hora de la mañana. 

¿Qué deporte practica o ha 
practicado?
Pues como le decía juego al pádel 
y me gusta salir en bicicleta, sólo 
o en familia. Practicar he practi-
cado deportes de aventura, me 
gusta también el mundo del Mo-
tociclismo, y hace años ya fui por-
tero de la selección extremeña 
de Balonmano, de lo que guardo 
un gran recuerdo. 

¿Cuál es su preferido?
Todo lo que tenga que ver con 
disfrutar de la naturaleza, por 
ejemplo la bicicleta. Te da la posi-
bilidad de estar al aire libre, en fa-
milia, y en Extremadura tenemos 
parajes incomparables para co-
nocer a través de esa combina-
ción de naturaleza y deporte que 
en nuestra región tiene un autén-
tico paraíso. Extremadura es una 
“gran ciudad deportiva”.

¿Sigue también los éxitos de 
nuestros deportistas?
Nadal, la selección española de 
Baloncesto masculina y la recien-
te campeona de Europa femeni-
na, los Iniesta, Casillas, Xavi en 
Fútbol, Contador,… creo que es-
tamos en un gran momento de-
portivo. Y, por supuesto, también 
pendiente de los extremeños, en-
tre ellos uno de las que estoy se-
guro será estrella de la selección 
española de fútbol, el jugador del 
Atlético de Madrid, Oliver Torres, 
que es de aquí, de Navalmoral de 
la Mata. 

Además, estos chicos son 
imagen de España y tenemos que 
sentirnos muy orgullosos, no sólo 
de sus resultados deportivos sino 

del ejemplo y la deportividad que 
desprenden.

Como seguidor del Barça, ¿qué 
le parece el fichaje de Neymar?
Me parece un gran jugador, rá-
pido, vertical, con descaro, con 
mucho gol. El ejemplo que tiene 
toda España es el gran partido 
que realizó en la final de la Copa 
Confederaciones ante nuestra 
selección, en la que trajo de 
cabeza a la defensa. Creo que 
dará muchas alegrías al barce-
lonismo.

¿Qué haría para acabar con la 
burbuja del fútbol profesional 
español?
No creo que sea una pregunta 
que me toque responder a mí. 
Está claro que el fútbol profesio-
nal se ha convertido en un gran 
negocio que mueve a cantidades 
de personas, que rompe audien-

cias en televisión y que mueve 
mucho dinero. En este sentido, 
creo que hay que creer en la le-
galidad de las cosas y en el res-
peto que deben tener jugadores y 
clubes ante la ley.

¿Le parecen desmedidas las ci-
fras que se manejan en fichajes 
y salarios con la crisis que atra-
viesa el país?
Creo que a todos nos parecen 
llamativas las cifras que maneja 
este deporte, pero como le decía 
es una cuestión en la que, como 
en el propio juego, las opiniones 
son de todo tipo y de todos los 
colores.

¿Podrían repetirse en España 
las protestas de los brasileños 
a la Copa Confederaciones?
No se puede comparar ni mu-
cho menos, son cosas muy dife-
rentes y situaciones mucho más 
diferentes aún. Brasil se encuen-
tra ante dos grandes desafíos 
deportivos, la Copa del Mundo 
de 2014 y los Juegos Olímpicos 
de Río 2016. No tengo ninguna 
duda de que sabrán sacarle un 
gran rendimiento a estos even-
tos, y sus habitantes, y todos 
aquellos que la visiten disfrutarán 
del espectáculo.

¿Mermará mucho los éxitos de 

nuestro deporte el recorte a las 
federaciones?
Los éxitos están ahí y cada vez 
son más. En Extremadura no he-
mos ajustado las cantidades a las 
federaciones, al contrario, las he-
mos subido en torno al 20%, y 
es que para nosotros son un pi-
lar muy importante a la hora de 
trabajar en dos de nuestras prin-
cipales políticas deportivas: el de-
porte base e inclusivo.

La sociedad española es cada 
vez más sedentaria. ¿Se trabaja 
lo suficiente en esta área?
Es muy importante el esfuerzo in-
dividual y concienciarse de que el 
deporte es necesario, saludable 
y algo que tiene que ser habitual. 
En Extremadura, por ejemplo, 
trabajamos a través del progra-
ma “Extremadura en forma”, 
para que nuestros mayores no 
dejen de practicar deporte y ten-
gan la posibilidad de seguir dis-
frutando de una actividad física 
coordinada por profesionales del 
deporte.

¿Qué falla para que nuestros ni-
ños sean cada vez más obesos?
No sé que falla, pero no creo que 
debamos echarle la culpa a nada. 
Siempre es momento y nunca es 
tarde para  trabajar desde todos 
los puntos en impulsar el depor-

te desde las edades escolares. 
Tenemos que conseguir que los 
más pequeños asuman el reto de 
que la práctica deportiva forme 
parte de sus vidas como diver-
sión, pero también como una vía 
de adquirir importantes benefi-
cios para la salud física y mental.

¿Serían necesarias más horas 
de Educación Física en los cole-
gios?
En el colegio o en extraescola-
res, no creo que sea cuestión 
de aumentar o disminuir horas 
o imponerlo. El deporte es muy 
importante, pero como le decía 
más como una vía para adquirir 
hábitos saludables, y la clave es 
encontrar tu tiempo para practi-
carlo
¿Sus numerosos compromisos 
le permiten seguir una dieta 
equilibrada?
Siempre que puedo lo intento. Es 
cierto que hay veces que el traba-
jo te exige comer fuera, en el des-
pacho un bocadillo y un refresco. 
Pero siempre que estoy en casa 
claro que intento cuidarme.

¿Se echaría un partido de pádel 
con Mariano Rajoy?
Por supuesto, creo que el pádel 
es una buena actividad para dis-
frutar en grupo, ya que es un de-
porte al que podemos jugar to-

dos y que está muy presente en 
todos los rincones de España. 

Por su buena relación con Iz-
quierda Unida, ¿se apuntaría de 
pareja con José Luis Centella? 
De pareja o al otro lado de la red, 
tampoco habría ningún proble-
ma. En el deporte hay que dejar 
aparcada la política y dedicarse a 
disfrutar y a competir.

¿Y con Fernández Vara?
También, en el deporte se pue-
den encontrar muchos puntos en 
común y donde lo importante es 
participar como siempre se ha 
dicho, y el diálogo y la participa-
ción son muy importantes a to-
dos los niveles.

¿Implantaría el deporte obliga-
torio entre los políticos?
Obligatorio no, pero sí muy reco-
mendable. El deporte te despeja, 

te ayuda a desconectar y volver 
al trabajo con la mente clara y 
con energías renovadas.

¿Hacen falta en política valores 
como los del deporte? 
Los valores del deporte son ne-
cesarios siempre, no sólo en 
política, también en el día a día. 
El trabajo en equipo, la discipli-
na o el esfuerzo compartido son 
valores e ideales que nos han 
ayudado siempre y que deben 
seguir estando muy presentes 
para sacar lo mejor de nosotros 
mismos, de los que tenemos al 
lado, y en nuestras profesiones.
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Noticias Publicaciones

Luis Villarejo presenta “Goles”

“El abogado responde” se digitaliza

El director de comunicación 
del Consejo Superior de De-

portes, Luis Villarejo, presentó 
su libro, dedicado a “los goles 
de nuestra vida”. En él, se re-
memora la historia de 25 tan-
tos “históricos, mágicos e in-
olvidables” de jugadores como 
Maradona, Cruyff, Pelé, Za-
rra, Puskas, Iniesta, Raúl, Zi-
dane, Ronaldo, Fernando To-
rres, Messi, Forlán o Falcao. 

La obra, editada por Córner, 
hace una “selección subjetiva de 
goles simbólicos, épicos, ejem-
plares, que permanecen en la 
memoria de diferentes genera-
ciones”. Todos ellos son repa-
sados por los propios autores o 
por futbolistas que ayudaron a 
marcarlos como Jorge Valdano 
y Fernando Hierro.

El libro abunda también en 

La publicación del letrado 
Fernando Rodríguez, “El 

abogado responde”, se ha 
convertido en un libro elec-
trónico que ha actualizado 
sus contenidos. Se trata del 
primer documento de con-
sulta y divulgación 
jurídica, que ofre-
ce respuestas 
seguras y de un 
modo pedagógi-
co, a través de en-
laces a las páginas 
web que contienen 
la legislación vigen-
te.

Este escrito na-
ció en su día en los 
micrófonos en Radio 
Nacional de España, 
desde los que su autor fue 
explicando las palabras, las 
voces y las instituciones jurí-

dicas hasta acumular miles 
de entradas. Todas ellas fue-
ron difundidas en el Diccio-
nario Jurídico de Radio 5 y 
cobraron forma de libro con 
el título de “El Abogado Res-
ponde ” (2001).

Su propó-
sito es ser el 
primer libro de 
información ju-
rídica para el 
hogar, adap-
tado y actua-
lizado, para 
responder 
ante cual-
quier nece-
sidad: Un 
divorcio, un 

despido, un expediente de 
regulación de empleo, una 
multa de tráfico, el arrenda-
miento de una vivienda, un 

local, la jubilación, la contra-
tación de un empleado o el 
reparto de una herencia, en-
tre otros, con modelos ade-
cuados que servirán de guía 
y orientación.

Además, ofrece acce-
so directo a las principales 
fuentes de información a tra-
vés de centenares de links y 
páginas webs como las del 
BOE, las Bases de Datos del 
Consejo del Consejo General 
del Estado, de los Ministe-
rios, de instituciones públi-
cas, etc. En resumen, fuen-
tes jurídicas solventes para 
hacer frente a las más diver-
sas situaciones, que a todos 
pueden afectar.

“El abogado responde” 
aporta respuestas seguras, 
de un modo pedagógico, y 
se basa en los textos lega-

les a los que se podrá acce-
der directamente por estar 
incorporados como anexos. 
También indica las páginas 
web en las que se podrá en-
contrar lo que se busca sin 
necesidad de ningún otro 
trámite, mediante textos 
cortos y directos. A estos, 
en muchas ocasiones, se le 
ha añadido, si viene al caso, 
jurisprudencia o sencillas ex-
plicaciones, dictadas desde 
las máximas y con los conse-
jos que brinda la experiencia 
de más de treinta años de 
trabajo diario de su autor en 
juzgados y tribunales, e infini-
dad de asuntos tramitados o 
resolviendo consultas.

El libro se puede adquirir, 
además de en los canales 
tradicionales, en www.ama-
zon.es

las consecuencias que han teni-
do muchos de estos tantos más 
allá del fútbol. El seleccionador 
Vicente del Bosque, autor del 
prólogo, habla sobre la “volea 
de Iniesta” en la final del Mun-
dial de Sudáfrica 2010, el “su-
blime golpeo de Zidane” en la 
final de Liga de Campeones 
de 2002 y otro de 
R o b e r -
to Car-
los en 
Tener i -
fe, “im-
borrable 
por su 
p l a s t i c i -
dad”.

Duran-
te la pre-
sentación, 
Villarejo ex-

plicó que “a los futbolistas los 
goles se les marchan de las 
manos. El gol de Iniesta es la 
alegría más grande para cual-
quiera que le guste este depor-
te, pero tiene una dimensión 

de márketing espec-
tacular”. Agradeció, 
además, la colabo-
ración de la fami-
lia de Telmo Zarra 
y a Fernando Hie-
rro. Indicó que su 
objetivo fue “ha-
cer un libro que 
capte la atención 
de los futboleros 

más radicales y 
dar también una vi-

sión sociológica e in-
cluso histórica para 
gente que no le gusta 
el Fútbol”.

Cristiano Ronaldo, “Jugador Más 
Saludable” del Real Madrid 

El delantero portugués del 
Real Madrid Cristiano Ro-

naldo fue el ganador del pre-
mio “Jugador Más Saludable” 
del Real Madrid. Este recono-
cimiento, una iniciativa de Sa-
nitas, se decide por votación 
popular, pues son los aficiona-
dos del equipo quienes hacen la 
elección a través de sus votos 
en el perfil de Facebook de la 
compañía. 

El acto de entrega tuvo lugar 
en el Santiago Bernabéu, duran-
te los instantes previos del últi-
mo partido de Liga, disputado 
por Real Madrid y Osasuna. Iñaki 
Peralta, director general de Sa-
nitas Hospitales, fue quien hizo 
entrega del trofeo al jugador ma-

dridista. Además, entre todos 
los aficionados que han participa-
do en la votación, se realizará un 
sorteo y uno de ellos tendrá la 
oportunidad de conocer al astro 
portugués.

Se trata de la segunda edi-
ción de este galardón, que el 
año pasado recayó en Iker Ca-
sillas. Sanitas, como provee-
dor médico oficial del Real Ma-
drid desde 2008, ha puesto a 
disposición del club su compro-
miso con la práctica deportiva 
saludable, sus conocimientos 
médicos, así como los princi-
pales avances tecnológicos y 
asistenciales que sitúan a la 
compañía a la vanguardia de la 
medicina deportiva.

   

El Coplef de Madrid colaborará con “Timpik”
El Colegio Oficial de Li-

cenciados en Ciencias 
de la Actividad Física y el 
Deporte (Coplef) de la Co-
munidad de Madrid ha fir-
mado un convenio de cola-
boración con la Red Social 
Deportiva Timpik. Al acto, 
celebrado el pasado 21 de 
mayo, acudieron Juan Ángel 
Gato, presidente del Coplef 
de Madrid, y Camilo López, 
en representación de “Tim-
pik”.

Esta plataforma tiene 
como principal finalidad fa-
cilitar la organización de 
eventos deportivos tanto a 
deportistas como profesio-
nales, existiendo dos for-
mas bien definidas de par-
ticipación. La primera de 
ellas es el perfil básico, para 
usuarios en general, don-

de cualquiera puede “crear” 
y/o participar en eventos 
deportivos. Por su parte, en 
el perfil PRO un particular o 
una empresa pueden orga-
nizar eventos deportivos de 
una manera más profesional 

y con herramientas extras 
de cara al manejo del perfil 
básico.

Para el COPLEF de Ma-
drid, esta herramienta sig-
nifica un gran avance para 
la creación y organización 

de eventos por parte de los 
profesionales, por lo que 
este convenio tiene como fi-
nalidad dar a conocer esta 
herramienta entre el mayor 
número posible de Licencia-
dos en Ciencias de la Acti-
vidad Física y del Deporte y 
con una ventaja económi-
ca excepcional para los co-
legiados/as, quienes sólo 
pagarán un 50% de la cuo-
ta mensual (ahorro anual 
de casi 120 euros).

Por el bien de la profe-
sión y en contra del intru-
sismo, el Coplef de Madrid 
espera que los profesiona-
les dejen bien alto el listón 
en la organización de cual-
quier evento deportivo y 
sus perfiles sean los más 
demandados por el resto 
de usuarios.
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 “Voluntarios Universitarios 2.0” formará
a personas mayores en nuevas tecnologías

La Confederación Estatal de Asociaciones y Federaciones de alumnos y ex 
alumnos de los Programas Universitarios de Mayores (CAUMAS) y la  Fundación

 Vodafone España desarrollarán el proyecto “Voluntarios Universitarios 2.0”.
 Formarán a más de 2.500 personas mayores en nuevas tecnologías.

E
l objetivo prioritario es 
que conozcan mejor las 
nuevas tecnologías, Inter-
net, smartphones y ta-

blets para que puedan mejorar 
su calidad de vida en aspectos 
tales como el ocio y la comunica-
ción, así como a través de apli-
caciones en movilidad y redes 
sociales. A su vez, el proyecto 
contempla, como valor añadido, 
que los voluntarios mayores uni-
versitarios que hayan recibido la 
formación la lleven a personas 
mayores de municipios que más 
lo necesiten.

El convenio de colaboración, 
suscrito por el Presidente de 
CAUMAS, Felipe Martín More-
no, y el director general de la 
Fundación Vodafone España, 
Santiago Moreno, recoge la  ne-
cesidad urgente de integrar a las 
personas mayores en las nuevas 
tecnologías, y que se difunda no 
sólo en las capitales de provin-
cia, sino en aquellas localidades 
en las que las personas mayo-
res suelen ser más reacias a 
estos avances. Por este motivo, 
los mismos mayores formarán 
a sus compañeros con el ejem-
plo y las enseñanzas adquiridas 
previamente, lo que supondrá un 
aliciente ante aquellos con más 
reticencias a las nuevas tecno-
logías y una mejor comunicación 
entre ellos.

Este proyecto se pone en 
marcha atendiendo a la necesi-
dad de las personas mayores a 
incorporarse a esta era digital 
en una edad avanzada para se-

guir el rápido desarrollo de las 
nuevas tecnologías, por lo que 
se hace necesario transmitirles 
la importancia del aprendizaje de 
su uso y los beneficios que, el es-
tar conectados, les puede apor-
tar. El  coste de aprendizaje que 
les supone es aún importante, 
debido a los conceptos y termi-
nologías que se manejan y con 
los que nos están familiarizados, 
además de que se requiere un 
grado no menor de participación 
y dedicación tecnológica. 

En este sentido, el proyecto 
“Voluntarios Universitarios 2.0” 
pretende llevar a cabo activida-
des de formación tanto “on line” 

y “on live” como presenciales. 
Las primeras se harán a tra-
vés de la comunidad social para 
mayores www.post55.es y en el 
portal www.universitariosenior.
es, y la segunda a través de talle-
res. Galicia, Andalucía y Castilla y 
León serán, en principio, las tres 
comunidades donde se forma-
rán los mayores universitarios, 
coordinados desde sus respecti-
vas Federaciones Universitarias 
de Mayores, que a su vez elegi-
rán los municipios que conside-
ren más adecuados dentro de 
su Comunidad Autónoma para 
llevar la formación adquirida.

Galicia, 

Andalucía 

y Castilla y 

Léon serán las 

pioneras

‘‘
Alejandro Otero, presidente de 

la Federación Universitaria de 

Mayores de Galicia

La UEM acoge la concentración de
futbolistas con parálisis cerebral

Juegos Inclusivos Escolares de Sanitas

La Universidad Europea de 
Madrid acogió a mediados 

de junio la segunda y última 
concentración preparatoria 
de la Selección Paralímpica 
Española de Fútbol 7 para 
personas con parálisis cere-
bral y lesión cerebral. Se rea-
lizó con motivo de la próxima 
celebración de la  Copa Inter-
continental que se jugará en 
la localidad barcelonesa de 
Sant Cugat del Vallés del 23 
de julio al diez de agosto.

Ismael Sanz, selecciona-
dor nacional y profesor de 
la UEM, destacó la fuerza 
e ilusión con la que sus ju-
gadores afrontan la próxima 
competición en la que se en-

frentarán a grandes equipos 
como Holanda, Escocia y Ca-
nadá, este último será el ri-
val con el que el combinado 
nacional abrirá el torneo. El 
seleccionador indicó que no 
parten como favoritos, pero 

que harán todo lo posible por 
obtener la decimosegunda 
plaza, “nuestro objetivo real 
es luchar por la decimose-
gunda plaza, más allá de eso 
sería todo un éxito”.  

Además de entrenar en 

los campos de fútbol de la 
universidad, los jugadores 
de la selección fueron atendi-
dos por los alumnos del Gra-
do en Fisioterapia, quienes 
se encargaron de que estén 
en las mejores condiciones 
físicas para afrontar la dura 
competición. 

La Universidad Europea 
tiene un firme compromiso 
con la sociedad en la promo-
ción de hábitos de vida salu-
dables y en el fomento de la 
actividad física y el deporte, 
así como con las personas 
que padecen algún tipo de 
minusvalía promoviendo su 
igualdad e integración en la 
sociedad.

EEl Colegio El Peralejo y 
el Instituto Parque Alu-

che fueron los ganadores 
de esta primera edición de 
los “Juegos Inclusivos Esco-
lares”. Más de 400 alum-
nos, con y sin discapacidad, 
de 14 centros educativos 
de la Comunidad de Madrid 
participaron en la compe-
tición final de esta primera 
edición. Están organizados 
por la Fundación Sanitas y la 
Fundación También, en cola-
boración con el  Servicio de 
Deporte Escolar de la Comu-
nidad de Madrid.  

Durante toda la jornada, 
celebrada el pasado 20 de 
junio, las diferentes Selec-
ciones Deportivas Inclusivas 
mostraron sus habilidades 
en siete deportes inclusivos: 
Baloncesto en silla, Boccia, 

Tiro con arco, Lanzamien-
to de jabalina y peso, Atle-
tismo, Ciclismo, pruebas de 
habilidad en silla de ruedas 
y Goalball, deportes que los 
alumnos tuvieron la oportuni-
dad de entrenar durante el 
curso. 

Tras la competición, Ali-
cia Delibes, viceconsejera 
de Educación, Juventud y 

Deportes de la Comunidad 
de Madrid, Yolanda Erburu, 
directora general de la Fun-
dación Sanitas, y Teresa Sil-
va, directora de la Fundación 
También, fueron las respon-
sables de entregar los tro-
feos a las 14 Selecciones 
Deportivas Inclusivas.

El proyecto “Juegos Inclu-
sivos Escolares” es una ini-

ciativa única y pionera que 
tiene como objetivo fomen-
tar el deporte y la inclusión 
entre niños con y sin disca-
pacidad. Se enmarca dentro 
de la Alianza Estratégica por 
el Deporte Inclusivo 2010-
2015 promovida por la Fun-
dación Sanitas, y de la que 
es socio la Fundación Tam-
bién.
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El proyecto “Valencia Beach Volley” 
dinamizará la Playa de la Malvarrosa
El Ayuntamiento de Valencia, a través de la Fundación Deportiva Municipal, creará

 la “Valencia Beach Volley”. Se trata de un espacio deportivo, gratuito, en plena 
Playa de la Malvarrosa, que fomentará la práctica del voley playa en la ciudad.

V
alencia cuenta con una 
de las playas más gran-
des y accesibles de 
España, la Playa de la 

Malvarrosa, donde la calidad de 
su arena optimiza la práctica de 
los deportes de playa y, por tan-
to, hay que saber trabajarla para 
aprovecharla.

Por ello, nace “Valencia Beach 
Volley - Training Camp”, que tiene 
el objetivo de generar un espacio 
para el fomento y desarrollo del 
voley playa en Valencia. La idea 
es promocionar y organizar tor-
neos y eventos de este deporte, 
echando unos cimientos sólidos, 

a través de la enseñanza con es-
cuelas para todo tipo de público. 
De momento, el proyecto se en-
cuentra en la fase previa a la rea-
lización con la entrega del proyec-
to de ejecución.

Este magnífico centro al aire 
libre en una playa ‘con bandera 
azul’ contará con una superficie 
aproximada de 24.000 m2 y es-
tará vigente durante el período 
de tiempo comprendido entre los 
meses de abril y noviembre.

La explosión y crecimiento en 
la práctica del voley playa hacen 

de este momento el idóneo para 
la apuesta del Ayuntamiento de 
Valencia, en la concejalía de pla-
yas y la concejalía de deportes 
con su Fundación Deportiva Mu-
nicipal, y con la colaboración con 
el Club de Voley Playa Valencia 
Beach, en este proyecto lúdico-
deportivo donde se compatibiliza 
el uso deportivo con el uso libre 
de la playa. El uso de las instala-
ciones será totalmente libre, pú-
blico y gratuito.

La Fundación Deportiva Muni-
cipal de Valencia propone aprove-

char la idea de “Valencia Ciudad 
del Deporte” y “Una playa para 
todos” para crear este ‘Training 
Camp’ especializado en voley pla-
ya que genere un contenido sano 
y veraniego a la hora de posicio-
nar un espacio único como la Pla-
ya de la Malvarrosa. Este marco 
privilegiado revalorizará y ayudará 
al posicionamiento de la playa de 
Valencia en un entorno de primer 
plano tanto a nivel nacional como 
internacional favoreciendo ade-
más la activación de nuevos cana-
les de oferta turística deportiva.

El centro deportivo está pen-
sado para que sus instalaciones 
sean recuperables y sostenibles 
en un medio natural como es la 
playa. Se generará un servicio de 
recogida diferenciada de residuos 
sólidos que facilitará su reciclaje. 
Las mismas instalaciones están 
realizadas mediante módulos pre-
fabricados, que se han reutilizado 
y adaptado al uso requerido.

Las actividades ofrecidas irán 
desde campus juveniles y escue-
las para padres, campos de en-
trenamiento a profesionales, 
amateur, torneos erasmus inter-
nacionales utilizando todo el aba-
nico de posibilidades que este de-
porte ofrece.

Contará con 

una superficie 

de 24.000 m2

‘‘

Madrid acoge una nueva edición
   del “Meeting de Atletismo”

La ciudad de Madrid será una vez más el escenario del “Meeting de Atletismo” 
2013. Se trata de la última gran prueba de carácter internacional que se 
celebrará en la ciudad antes de que el COI anuncie la sede de los Juegos 

Olímpicos de 2020.

L
a prueba se celebrará el 
próximo día 13 de julio en 
el Centro Deportivo Muni-
cipal de Moratalaz. Está 

organizada por la Federación 
Española de Atletismo, con el 
patrocinio del Ayuntamiento de 
Madrid, a través de la Direc-
ción General de Deportes.

Los participantes com-
petirán en las siguientes 
pruebas: 100 m., 800 m., 
1.000 m., 3.000 m., Triple 
salto, Jabalina, Pértiga, Sal-
to de altura, 400 mv, Sal-
to de longitud, Peso, Disco 
y 3.000 obstáculos. Las 
pruebas comenzarán a las 
17.30 horas y finalizarán 
cerca de las 22 horas.

El Meeting de Atletis-
mo de Madrid va camino 
de cumplir veinte años y 
a lo largo de estas dos 
décadas ha visto pasar 
por sus diversos esce-
narios a las grandes 
figuras del atletismo 
mundial. Atletas tan 
emblemáticos como 
Said Aouita, Carl 
Lewis, Edwin Mo-
ses, Mike Powell, 
Michael Johnson o 
más recientemente la pertiguis-
ta Yelena Isinbayeva y la salta-
dora de altura Blanca Vlasic han 
deparado buenos momentos a 
todos los aficionados al atletismo 
de la ciudad, así como grandes 
gestas y marcas. 

En lo que va de año, en Ma-

que han contado con la colabo-
ración del Ayuntamiento: XIX 

Fina Diving Grand Prix 
de Natación y XXXII 
Torneo de la Copa 
del Mundo de Sable 
Masculino Villa de 
Madrid (febrero), Pan-
da Raid (marzo), Rock 
and Roll Madrid Mara-
tón y XXXI Trofeo Inter-
nacional Villa de Madrid 
de Kárate (abril), Con-
curso Internacional de 
Saltos Club de Campo, 
Torneo Internacional de 
España de Badminton Vi-
lla de Madrid y XXVIII Gran 
Premio Villa de Madrid de 
Ciclismo (mayo), Campeo-
nato del Mundo de Triatlón, 
European Open de Judo de 
Madrid y Premios a la Soli-
daridad en el Deporte (junio).

Todas ellas han dado 
muestra de la inmejorable 
capacidad de la capital para 
albergar importantes eventos 
deportivos, como pueden ser 
los Juegos Olímpicos a los que 
aspira la candidatura Madrid 
2020. 

El Comité Olímpico Interna-
cional anunciará el próximo sie-
te de septiembre la ciudad que 
definitivamente será la sede de 
la cita olímpica en 2020, por lo 
que el “Meeting de Atletismo” 
2013 se convierte en la última 
gran prueba de prestigio interna-
cional que la ciudad acogerá an-
tes de esta decisión.

drid se han or-
ganizado más de 200 even-
tos deportivos, 50 de ellos de 
carácter nacional y 11 de carác-
ter internacional. Una especta-
cular lista de pruebas destacan-
do las pruebas internacionales 
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Alcorcón: “Programa de verano” de
la Concejalía de Deportes y Juventud

El Ayuntamiento de Alcorcón presentó el “Programa de verano” que ha 
preparado la Concejalía de Deportes y Juventud. La principal novedad es 
la inclusión de una actividad física intensiva para adultos, además de los

 campus para los más pequeños.

U
na nueva actividad físi-
ca intensiva para adul-
tos que incluye body-to-
nic, cardio y Pilates, se 

suma al “Programa de verano” 
de la Concejalía de Deportes y 
Juventud del Ayuntamiento de 
Alcorcón, junto a novedades del 
pasado año que se consolidan 
como Aqua Fun, Parque y Salud 
para mayores y los “Pequecam-
pus” con comida. Este último 
y el Campus de Fútbol amplían 
en cerca de 200 su número de 
plazas.

Junto a estas propuestas, la 
programación estival de la Con-
cejalía de Deportes y Juventud 
ofrece cursos de Natación, Fit-
ness, Tenis, Pádel y un campa-
mento de Natación e inglés, así 
como estancias en granja es-
cuela y multiaventura, y campus 
de diferentes disciplinas con los 
clubes deportivos. Los dirigi-
dos especialmente a los jóvenes 
son: campamentos y cursos de 

danza urbana, hip hop y conver-
sación en inglés.

El novedoso Intensivo Acti-
vidad Física Adultos se desa-
rrollará de lunes a viernes en 
el polideportivo de Los Cantos 
durante el mes de julio. Mien-
tras que las Actividades Físico-
Deportivas “Pequecampus” au-
mentan en más de 100 sus 
plazas y el Campus de Fútbol las 
eleva en 60.

De esta forma, 550 niños 
de tres a 12 años podrán dis-
frutar en el “Pequecampus” de 
un programa variado de depor-
tes como Baloncesto, Beisbol, 
Unihockey o Yoga, así como de 
piscina, talleres y juegos. Asi-
mismo, un total de 180 niños 
se formarán y divertirán en el 
Campus de Fútbol de perfeccio-
namiento y tecnificación en este 
deporte, complementado con 
piscina y juegos alternativos. 

La concejal de Deportes y 
Juventud, Loreto Sordo, explicó 

que “con la nueva actividad para 
adultos y el aumento de plazas 
de los campus hemos querido, 
por un lado, ofrecer a nuestros 
numerosos alumnos del resto 
del año más posibilidades para 
continuar practicando depor-
te durante el verano y, por otra 
parte, ayudar a las familias en 
su conciliación laboral en este 
periodo estival”.

El AlcAldE rEcibió  
A dEportistAs locAlEs por sus 
éxitos

El alcalde de Alcorcón, David 
Pérez, recibió al equipo feme-
nino de Hockey sobre patines 
del Club Patín Alcorcón, a at-
letas del Club Atletismo Alcor-
cón y a nadadores del Club Na-
tación Ciudad de Alcorcón por 
sus recientes éxitos deportivos 
de ámbito nacional. Durante 
el encuentro, los deportistas 
compartieron con el regidor 
sus experiencias y próximos 
retos.

Pérez expresó su “agradeci-
miento y felicitación en nombre 
de los ciudad de Alcorcón. Ver-
daderamente sois un orgullo del 
que presumimos dentro y fuera 
de la Comunidad de Madrid. A 
pesar de las dificultades, los 
clubes estáis haciendo un 

enorme trabajo, con el es-
fuerzo de familias, entrena-
dores y deportistas, para 
el que sabéis que contáis 
con todo nuestro compro-
miso institucional”.

Nuevos 

éxitos de los 

deportistas 

alcorconeros

‘‘
Recepción  

del alcalde a 

los deportistas 

locales

Getafe: Éxito de participación en la
XXXIII Fiesta de la Bicicleta y la Rueda

Getafe acogió la XXXIII edición de la Fiesta de la Bicicleta y la Rueda, 
en la que participaron alrededor de 5.000 personas que realizaron un

 recorrido de 11 kilómetros por las calles de la ciudad. El acto se desarrolló 
en un ambiente lúdico, festivo y solidario.

E
ste evento está organiza-
do por el Ayuntamiento 
de Getafe, a través de la 
Delegación de Deportes, 

con la colaboración de GBici (Ser-
vicio público de alquiler de bicicle-
tas de Getafe) y el patrocinio del 
Centro Comercial Getafe 3.

La recaudación de 3.000 eu-
ros, procedente de la venta de 
dorsales, se entregó a las aso-
ciaciones locales AFANYA (Aso-
ciación de familias de niños y 
adultos con trastorno generaliza-
do del desarrollo) y AFEM Getafe 
(Asociación de familiares de per-
sonas con enfermedad mental 
de Getafe).

Al final de la jornada se rea-
lizó un sorteo entre todos los 
participantes con dorsal, de cin-
co abonos anuales donados por 
GBici y de material deportivo fa-
cilitado por el Centro Comercial 
Getafe 3.

El club dE GimnAsiA rítmicA, 
cAmpEón dE EspAñA

Las gimnastas del Club de Gim-
nasia Rítmica Villa Getafe se pro-
clamaron campeonas de la ca-
tegoría infantil, de ocho a diez 
años, en el IX Campeonato de 
España de Gimnasia Estética 
de Grupo celebrado en Bru-
nete.

Las deportistas Anna 
Stefan, Sara Yordanova, 
Ana Gómez, Cristina de la 
Cruz, Paula Izquierdo, 
Graciela Chen, Ra-
quel García y Gloria Ji-

ménez realizaron una coreogra-
fía de Luis Suárez, Rosa Arroyo, 
Eloisa Carreño y Noelia Nom-
bela. La competición contó con 
la participación de más de 500 
gimnastas de diez comunidades. 

Con el título de campeonas 
de España, las gimnastas geta-
fenses rubrican una temporada 
llena de éxitos ya que también se 

alzaron con 
la III Fase 
de la Copa 

de España celebrada en Huesca 
y con la Copa de España 2012-
2013.

Por su parte, los gimnastas 
del Club Gimnástico Getafe ob-
tuvieron 13 medallas en el Cam-
peonato Autonómico de Trampo-
lín celebrado en Coslada:

• Categoría 15-16 años: Jor-
ge Martín Ávila (oro en trampo-
lín) y Guillermo Palomino (oro en 
doble minitramp y trampolín).

• Categoría 11-12 años: Die-
go Carnero (bronce en doble 
minitramp y en trampolín), Raúl 
Sánchez (oro en doble minitramp 
y plata en trampolín) y Adrián 
Meca (plata en doble minitramp 
y oro en trampolín).

• Categoría 8-10 años: David 
Viñuelas (bronce en doble mini-
tramp) y Jorge Cazorla (bronce 

en minitramp 
y oro en 

trampolín).

El concejal de 

Deportes, Pablo 

Martínez, con 

los premiados en 

la Fiesta de la 

Bicicleta
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Alcobendas: Alianza de colaboración 
entre el Comité Olímpico y Fundal
El Comité Olímpico Español y la Fundación Deporte Alcobendas (Fundal) 

han sellado una Alianza de Colaboración. El objetivo es impulsar iniciativas 
conjuntas de fomento del deporte y sus mejores valores.

E
l presidente del COE, Ale-
jandro Blanco, y el alcal-
de de Alcobendas y presi-
dente de Fundal, Ignacio 

García de Vinuesa, ratificaron en 
la sede del Comité Olímpico este 
acuerdo, que plasma por escrito 
la ya excelente relación entre am-
bas instituciones y la propia ciu-
dad de Alcobendas.

La Alianza es uno de los 
acuerdos más importantes en 
los 15 años de trayectoria que 
acumula esta fundación. Activi-
dades deportivas, proyectos de 
integración social, difusión de los 
valores olímpicos, educación a 
través del deporte y colaboración 
en viajes de formación y coope-
ración a Hispanoamérica son al-
gunos de los campos que abarca 
este acuerdo.

García de Vinuesa destacó 
la importancia del reconocimien-
to del COE y el compromiso que 
adquiere la ciudad para seguir 
trabajando por los valores del 
deporte: “El Comité Olímpico Es-
pañol ofrece su mano para cola-
borar con nuestra querida Fun-
dación Deporte Alcobendas. Este 
convenio es un aldabonazo y un 
honor para nosotros. Es subir 
un escalón más elevado en la re-
lación con el COE en tanto que 
éste aprecia la labor que Fundal 
ha venido realizando desde hace 
tantos años. Esta entidad ha he-
cho mucho para que sus clubes 
patronos ocupen un puesto privi-
legiado en el deporte nacional”. 
También añadió que “este acuer-
do, este reconocimiento del COE, 
nos compromete aún más a se-

guir trabajando por el deporte y 
sus mejores valores”.

Por su parte, Alejandro Blan-
co manifestó su admiración por 
Alcobendas: “No es el Comité 
Olímpico el que admira y alaba a 
Alcobendas. Es todo el deporte 
español. Si hay una ciudad que 
ama el deporte, ésa es Alcoben-
das. Por la práctica deportiva, 
por vuestras instalaciones, por 
el trabajo de años con institucio-
nes como Fundal. Siempre he-
mos compartido ilusiones y pro-
yectos. Y ahora, el mayor es la 
candidatura de Madrid 2020. 
Y en ese sueño, como 
en todo, Alcoben-
das y Fundal siem-
pre estáis con no-
sotros. Por eso 
para mí es muy 
importante es-
tar aquí hoy 
firmando este 
acuerdo”.

Al acto, que contó con medio 
centenar de asistentes, acudie-
ron los miembros del patronato 
de la Fundación Deporte Alco-
bendas, jugadores y directivos de 
los clubes pertenecientes a ésta 
(tanto patronos como asociados), 
representantes de empresas be-
nefactoras de la Fundación y per-
sonalidades del mundo del depor-
te como Miguel 
Ángel Mar-
tín, director 
general de 
UFEDEMA.

Alcalá de Henares clausuró la temporada
de las escuelas deportivas municipales

El Club Balonmano Playa Alcalá, campeón de Europa

Más de 14.500 chavales aprendieron en las Escuelas Deportivas 
y participaron en la campaña de Deporte Escolar de Alcalá de Henares. 

El pasado siete de junio, la concejala de Deportes, Virginia Sanz, presidió la 
clausura de esta temporada.

L
a clausura de la tempo-
rada de Deporte Esco-
lar y el fin de curso de la 
Escuelas Deportivas Mu-

nicipales en Alcalá de Henares 
permite hacer balance antes de 
comenzar a preparar la próxima 
campaña. 

La edil de Deportes, Virginia 
Sanz, explicó que “en las distin-
tas modalidades de Deporte Es-
colar han participado un total 
de 9.096 personas”. Por lo que 
se refiere a la actividad de las 
Escuelas Deportivas, desarro-
lladas a través de los convenios 
con diversos clubes de la ciu-
dad, “han contado con 5.408 
alumnos con edades compren-
didas entre los 4 y los 17 años”, 
señaló. 

Respecto al Deporte Esco-
lar, se han celebrado competi-
ciones de Ajedrez, Atletismo, 
Badminton, Baloncesto, Balon-
mano, Campo a través, Fútbol 

Gimnasia rítmica, Hockey sobre 
patines, Natación, Patinaje ar-
tístico, Tenis y Voleibol. 

Toda la información sobre 
Deporte Escolar y Escuelas De-
portivas se recopila en la web 
del Organismo Autónomo Ciu-
dad Deportiva Municipal (www.
oacdmalcala.org).

Sala, Fútbol 7, Gimnasia artísti-
ca, Gimnasia rítmica, Judo, Ka-
rate, Natación, Patinaje, Tenis y 
Voleibol.

Las Escuelas Deportivas han 
impartido enseñanzas en 11 
modalidades: Atletismo, Balon-
cesto, Balonmano, Ciclismo, 
Fútbol (Fútbol Sala y Fútbol 7), 

El alcalde de Alcalá de Henares, Javier 

Bello, y la edil de Deportes, Virginia Sanz, 

recibieron al Club Balonmano Playa Alcalá, 

que recientemente se ha proclamado 

Campeón de Europa. Es la primera vez que 

el club alcalaíno alcanza este título, lo que lo 

confirma como el más importante de España 

en esta modalidad deportiva.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares cuenta 

con una cancha de arena en la Ciudad 

Deportiva Municipal El Juncal, en la que se 

desarrolla la práctica de deportes “de playa”. 
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Segovia: “Grupo de entrenamiento
y ocio deportivo del IMD”

El Instituto Municipal de Deportes de Segovia ha creado el “Grupo de 
entrenamiento y ocio deportivo del IMD” para la temporada 2013-2014

El programa, único en España, ofrecerá servicios enfocados a la
prácticadeportiva entendida como salud y ocio.

E
sta iniciativa ofrecerá a 
los segovianos el acce-
so a la actividad física y 
deportiva en las mejo-

res condiciones. Incluye entre-
namientos dirigidos, actividades 
y viajes, para todos aquellos de-
portistas que quieran preparar 
una prueba deportiva concreta o 
mantener un estilo de vida salu-
dable y activo.

El programa anual para la 
temporada 2013-2014 se ha di-
vidido en tres periodos: 

• Ciclo del mar, desarrolla-
do durante los meses de abril, 
mayo, junio y julio. Ha incluido ac-
tividades de bicicleta de monta-
ña, Escalada, Senderismo, Pira-
güismo o moto acuática.

• Ciclo de campo, para los 
meses de septiembre 

y octubre. Se retomarán las acti-
vidades deportivas con la prácti-
ca del Pádel o el Patinaje.

• Ciclo de atleta/ciclo de 
montaña, que se podrá disfrutar 
durante los meses de noviembre, 
diciembre, enero y febrero. Los 
entrenamientos se centrarán en 
el Atletismo, para preparar prue-
bas como la Carrera Fin de Año, 
la Media Maratón o la Carrera 
Monumental Ciudad de Segovia, 
entre otras.

Los entrenamientos, perso-
nalizados, están dirigidos por los 
atletas segovianos Daniel Gutié-
rrez y Manuel del Real. También 
se ofrece asesoramiento nutri-
cional y deportivo, y se realiza un 
seguimiento continuo del desa-
rrollo del programa. 

Entre las actividades que ya 
se han desarrollado, destaca un 
viaje de los participantes a Denia 

(Alicante) para practi-

car deportes acuáticos. Se trata-
ba de poder realizar actividades 
a las que los usuarios no suelen 
estar acostumbrados.

Los aventureros-deportistas, 
que se desplazaron hasta esta 
localidad costera a principios del 
mes de julio, pudieron practicar 
Barranquismo en un auténtico 
parque acuático natural moldea-
do por el paso del agua durante 
años con toboganes y saltos para 
disfrutar en grupo a un nivel bá-
sico. También el Kayak miniaven-
tura, que incluyó un descenso en 
kayak, snorkel y cuevas en el en-
torno de la reserva marina del 
cabo de San Antonio entre Denia 
y Xavia.

Además, el grupo se acercó 
al mundo de la Escalada, Vías Fe-
rratas, de forma fácil y segura en 
las montañas de Alicante, pudien-
do hacer también una excusión 
en moto de agua que les permitió 
descubrir los encantos de la Cos-
ta Blanca.

El “Grupo de entrenamiento y 
ocio deportivo del IMD” fue pre-
sentado por el alcalde de Se-
govia, Pedro Arahuetes, y el 
concejal de Deportes, Javier 
Arranz, que estuvieron acompa-
ñados de Daniel Gutiérrez y Ma-
nuel del Real (todos en la foto).

En Denia se 

practicaron 

deportes de 

aventura

‘‘ Fuenlabrada: Se entregaron los 
Premios Deportivos Escolares 2013
El Ayuntamiento de Fuenlabrada, como muestra de su apoyo al deporte base y
 a los deportistas locales, entregó los Premios Deportivos Escolares de 2013.

 Distinguieron a los atletas más destacados de la temporada 2011/2012.

d
urante el acto, celebrado 
el pasado 13 de junio en 
el Polideportivo “Fernan-
do Martín”, se premió a 

los deportistas que fueron cam-
peones en los campeonatos loca-
les (Programa del Deporte Esco-
lar Municipal), en sus respectivas 
competiciones, modalidades y 
deportes. Este año, como en las 
ediciones anteriores, se premió 
también al Centro Escolar más 
destacado, a los Clubes o Entida-
des con mayor número de equi-
pos en sus respectivos deportes, 
al técnico más destacado por 
su aportación a la participación 
en estos programas y al equipo 
masculino y a los equipos feme-
ninos y masculinos más destaca-
dos. En total, se entregaron 173 
galardones.

El 5º Teniente de Alcalde y 
Concejal de Economía y Hacien-

da Adrián Pedro Martín, en re-
presentación del Alcalde que se 
encontraba recibiendo un pre-
mio en París por el reciclaje, y los 
concejales de Deportes, Santia-
go Torres, y de Educación, Isido-
ro Ortega, entregaron los diplo-
mas conmemorativos, así como 
una mochila con obsequios dona-
dos por Carrefour Fuenlabrada y 
Grupo Danone.

Según el edil de deportes, 
“los datos de la temporada 
2011/2012 revelan un he-
cho significativo, ya que más 
de 6.000 escolares reflejan el 
ansia de participación en los di-
ferentes deportes en los que 
resultaron vencedores. Ese es-
fuerzo de todos y todas se vuel-
ve a reflejar en los 173 premios 
que concede este año el Ayun-
tamiento. En un acto de carác-
ter festivo como éste, destacan 

un vez más los clubes a la máxi-
ma participación  y los técnicos 
más destacados, demostrando 
la pasión que tienen nuestros 
ciudadanos y ciudadanas con el 
deporte, las ganas de compe-
tir y el compañerismo, valores 
compatibles en una ciudad joven 
y saludable como Fuenlabrada”.

Por otra parte, el ayunta-
miento también entregó, los 
días 19 y 20 de junio, los tro-
feos municipales a los niños que 
han participado en las compe-
ticiones de deporte escolar a 
lo largo de este curso y a los 
adultos integrantes de las Ligas 
Municipales en las diversas mo-
dalidades deportivas. De esta 
manera, el consistorio quiere 
reconocer el buen trabajo rea-
lizado por todos los ciudadanos 
que participan del deporte fuen-
labreño.

También hubo 

galardones 

para los 

torneos 

municipales

‘‘
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FFM, cien años de historia
mucho mejor, surgieron muchas 
escuelas deportivas con un gran 
número de niños que se prepa-
ran para jugar en la élite.

En cuanto al apartado de 
selecciones territoriales, la pro-
gresión ha sido excelente. Aun-
que en las escuelas de técni-
cos, quizá no lo haya sido tanto, 
sobre todo, por las insuficien-
tes herramientas de las que 
han dispuesto o porque van de-
masiado deprisa en el apartado 
de formación. En este sentido, 
me gustaría decir lo contrario, 
pero, informado de algunos téc-
nicos que acaban de obtener 
su título, esta escuela funciona 
bastante peor que la anterior.

Un cambio muy positivo es 
el que se refiere al edificio don-
de se enclava la federación, que 

ahora tienen en propiedad. El 
fútbol madrileño le debe mucho 
al actual presidente, D. Vicente 
Temprado. ¿Por qué? Pues por-
que para que las cosas se con-
sigan y cada vez vayan a mejor, 
se necesita tiempo y nuestro 
presidente se lo ha dedicado en 
los últimos años.

También ha ayudado la 
modernización de los campos 
de fútbol, todos bien equipados 
con hierba artificial, etc. Mu-
chas cosas han cambiado, pero 
el fútbol es el mismo.

FEliciTEmos todos los 
que pertenecemos a este 
mundo y demos las gracias 
a aquellos dirigentes que se 
preocuparon de trabajar para 
que esto funcione sin lucrarse 
de ninguna manera.

Luis López 
Nombela
EntrEnador 

nacional dE Fútbol

El fútbol 
madrileño le 
debe mucho 
a Vicente 
Temprado

Tiempos difíciles
 para el Balonmano español

E
l progresivo descenso en los 
tres últimos años de las asig-
naciones económicas a las Fe-
deraciones Deportivas Españo-

las, unido al 40% - orientativo - que 
anunció el CSD para este año 2013 
hace que los nuevos equipos gesto-
res federativos se encuentren en una 
encrucijada y den prioridad al diseño 
de planes de viabilidad que garanti-
cen sostenibilidad y den continuidad 
a los programas deportivos de cada 
federación.

la difícil situación se enmarca en 
la grave crisis económica en la que 
estamos inmersos y se agrava por 
los déficits acumulados en estos úl-
timos años, que abocan a una situa-
ción de emergencia de la que será 
difícil salir.

ésTE es el caso de la Real Fede-
ración Española de Balonmano, con 
equipo gestor renovado y un nuevo 
presidente que afrontará los retos y 
desafíos más importantes de la histo-
ria reciente de nuestro deporte.

los déficits tradicionales que se 
han padecido en la gestión del balon-
mano español se unen a una 
crisis generalizada del país 
que afecta al deporte en ge-
neral, y al balonmano en par-
ticular, que ensombrece el 
panorama y hace presa-
giar que el camino a re-
correr será largo, es-
pinoso y de difícil final. 

a las repetidas eu-
forias que nos han pro-
ducido los dos Mundiales 
ganados, y especialmente el 
último, celebrado en Espa-
ña, con el calor de nues-
tro público, desgraciada-

mente no se le ha extraído 
el provecho y la rentabili-
dad deseada que conlleva 
la explotación de un éxito 
deportivo que necesaria-
mente se debe traducir en 
consecución de objetivos 
de difusión y expansión de 
un deporte como el nues-
tro, que pierde practican-
tes cada año y con una 
presencia mediática muy 
limitada que no se ha sa-
bido resolver en tiempo y 
forma como nos hubiera 
gustado.

Es el tiempo de un 
cambio de estructuras y 
contenidos en la promo-
ción y en el desarrollo de nuestras 
competiciones, agonizando día a día 
las de base, erráticas las Nacionales, 
con huidas de jugadores/as a otras 
ligas, desaparición de clubes….  Es 
necesario, de una manera urgente, 
proyectar una nueva imagen, mo-
derna y funcional, mejorando los ór-

ganos de gestión fede-
rativas, adaptándolos 
a los nuevos tiempos 
y a nuevas tecnolo-
gías, conexionando 
los estamentos y las 
organizaciones terri-

toriales (federaciones), 
desarrollando acciones for-

mativas que nos hagan crecer 
en cantidad y calidad de árbi-
tros y técnicos…., y tantas 
otras cosas a conseguir en 
diferentes áreas no solven-
tadas con eficacia y eficien-
cia en tiempos pasados.

DEsgraciaDamEnTE, 
todo lo expuesto será difícil 

que se afronte con una división 

tan manifiesta como la que se ha 
vivido, esperando un cambio en 
el balonmano español. Dejemos 
de ser endogámicos, olvidemos 
errores pasados, unamos fuer-
zas, consensuemos programas 
y personas y tendremos alguna 
posibilidad de reconvertir la si-
tuación económica de la federa-
ción, adaptándola a la realidad 
existente y sobre todo teniendo 
alguna viabilidad de desarrollo fu-
turo. 

la  herencia que se recoge 
es  consecuencia de gestiones 
federativas pasadas deficientes 
y en última instancia deficitaria, 
menor apoyo de las instituciones 
públicas, falta de patrocinio…., y 

todo aquello que ha significado una 
merma en el devenir de la federa-
ción. Tendremos que salvar los obs-
táculos y ser capaces desde las difi-
cultades para impulsar y aprovechar 
la oportunidad de diseñar una fede-
ración, abierta, moderna, plural que 
sea capaz de invertir la actual situa-
ción. Esto que pensamos muchos a 
los que nos gusta el Balonmano solo 
será posible hacerlo desde el traba-
jo conjunto de todos los estamentos, 
haciendo que se visualicen nuestras 
fortalezas y expandiéndolas, pero, so-
bre todo, solo se conseguirá con la 
suma de todos.

aún no es tarde para aprove-
char y explotar el éxito del reciente 
Mundial, solo se necesitan sinergias 
positivas de todos los estamentos, 
los apoyos imprescindibles de estos 
que hagan explotar y difundir la ob-
tención del reciente Campeonato del 
Mundo. Solamente se podrá conse-
guir con el consenso y la unión de to-
dos los estamentos y colectivos impli-
cados en el Balonmano español.

Antonio 
Montalvo 
 de Lamo 

 

El camino a 
recorrer será 
largo y espinoso 

C
uántos recuerdos se le 
vienen a uno a la cabe-
za cuando pienso en to-
dos los años que he pa-

sado en la Federación de Fútbol 
de Madrid (FFM). Tengo tantas 
anécdotas como para escribir 
un libro! He visto trabajar a va-
rios presidentes en la que antes 
se llamaba Federación Castella-
na de Fútbol.

cUanDo cambió el mode-
lo regional y pasó a ser auto-
nómico, con la denominación 
con la que hoy la conocemos, 
las cosas cambiaron mucho. 
Unas para bien y otras para no 
tan bien.

En materia administrativa, 
no puedo ni debo opinar. Pero, 
en materia deportiva, debo de-
cir que el modelo cambió para 
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l a validación oficial de la nueva 
“Agencia Española de Protección 

de la Salud en el Deporte”, a través de 
la publicación en el BOE de la Ley, su-
pone la desaparición en el organigra-
ma del Consejo Superior de Deportes 
de la subdirección general de Depor-
te y Salud. Su titular, José Luis Terre-
ros, pasará a depender de la Agencia 
en una categoría laboral muy similar a 
la anterior. Y todos los profesionales 
(y departamentos) también. Por ejem-
plo, el Centro de Medicina del Deporte 
que dirige Fernando Gutiérrez.

La duda que se plantea es qué su-
cederá con los contenidos de la sub-
dirección, en especial todos los rela-
cionados con el deporte y la salud, eje 
central del Plan Integral A+D. El texto 
de la Ley se refiere a la salud de los 

deportistas de competición, pero no 
contempla ningún artículo relaciona-
do con la actividad física como herra-
mienta para preservar (y mejorar) la 
salud de los ciudadanos en general, 
aunque hagan deporte por su cuenta.

Los profesionales que se dedi-
can a esta faceta (sobre todo los 
relacionados con las comunidades y 
los ayuntamientos) consideran que 
la desaparición de estas competen-
cias supondría una grave pérdida, ya 
que tampoco estarían contempladas 
en las funciones del CSD. Esperemos 
que la interrogante se resuelva pron-
to y para bien. La responsable de la 
Agencia, Ana Muñoz Merino (en la 
foto), que ha demostrado sensibilidad 
por estas materias, tiene, en princi-
pio, la palabra.

l a Comisión de Evalua-
ción del Comité Olím-

pico Internacional valo-
ró muy positivamente la 
candidatura de Madrid a 
los Juegos Olímpicos de 
2020, situándola por en-
cima de Tokio y Estambul. 
La información difundida 
(en la foto, portada del in-
forme del COI) no ha sido 
ninguna sorpresa para los 
responsables de Madrid 
2020, ya que, aunque se 

decía que Estambul era 
la favorita por ser el ser 
el primer país árabe en 
albergar unos Juegos o 
el pertenecer a dos con-
tinentes (Europa y Asia), 
tienen la convicción de 
que la candidatura nipona 
es muy sólida. El informe 
confirma que se trata de 
un proyecto muy poten-
te, sumado al gran po-
der económico que tiene 
el país.

Sin embargo, nadie se 
atreve a pronosticar con 
certeza lo que pasará el 
siete de septiembre en 
Buenos Aires. Recorde-
mos que durante el pro-
ceso de elección para los 
Juegos 2012 y 2016, 
Londres y Río de Janeiro 
no obtuvieron las mejores 
calificaciones, sobre todo 
en el primer corte, y, sin 
embargo, se alzaron con 
la victoria. 

l a Junta Electoral de la 
Asociación Española de 

Derecho Deportivo (AEDD) 
ha proclamado a Antonio 
Millán como nuevo presi-
dente, al ser el único can-
didato que se presentaba a 
la elección. Sustituye en el 
cargo a Gabriel Real, cuyo 
mandato supuso la consoli-
dación de esta entidad. Mi-
llán tiene fama de ser muy 

riguroso en su trabajo y 
cuenta con un gran presti-
gio entre la profesión.

Doctor y Catedrático de 
Derecho, su trayectoria pro-
fesional ha estado ligada a 
la docencia en la Universi-
dad de Cádiz y en la Escue-
la Universitaria de Estudios 
Empresariales de Jerez. 
También ha ocupado impor-
tantes cargos en diversos 

organismos, como el Comité 
Andaluz de Disciplina Depor-
tiva, el Consejo Asesor del 
Deporte de la Junta de An-
dalucía o la Asociación Anda-
luza de Derecho Deportivo.

Ha sido también presi-
dente del Xerez CD SAD 
(2011-2012) y asesor ju-
rídico de la Federación de 
Peñas Xerecistas desde su 
constitución. 

2.- inCeRTidUMBRe SoBRe el fUTURo de la SUBdiReCCion de SalUd

4.- anTonio MillÁn, PRoClaMado nUeVo PReSidenTe de la aedd

Pontevedra acogió, el jue-
ves 20 de junio, una nue-

va reunión de la comisión 
Interterritorial del Consejo 
Superior de Deportes. Bajo 
la presidencia del secretario 
de estado para el Deporte, 
Miguel Cardenal, los res-
ponsables deportivos de las 
diversas autonomías deba-
tieron numerosos temas re-
lacionados con las políticas 
del CSD y su problemática 
regional. Solo faltaron los di-
rectores generales de Cana-
rias, Extremadura y la Rioja. 
Sí asistieron los de Ceuta y 
Melilla.

El “cónclave” fue intenso, 
porque la agenda del día con-
templaba diversos temas a 
propuesta, principalmente, 
del CSD. En total 17 y no to-
dos pudieron abordarse en la 
profundidad requerida. Pero 

el tiempo no dio más de sí….
Los “barones” del deporte 
español valoraron la habitual 
amabilidad y excelente dispo-
sición de Cardenal, siempre 
abierto a cualquier debate o 
sugerencia. Valoran su acti-
tud en los tiempos que co-
rren. Uno de los asistentes 
comentó a esta revista que 
“considerando los múltiples 
problemas del CSD, sobre 
todo económicos, la actitud 
de su presidente es enco-
miable”.

Los directivos locales, sin 
embargo, echaron en falta el 
tratamiento de algunos asun-
tos que les preocupan casi 
tanto como las restricciones 
presupuestarias. Se men-
cionó alguno, pero muy por 
encima. Detallemos los pro-
blemas más sensibles que 
hubiesen querido abordar:

• Los elevados índices de 
sobrepeso y obesidad, so-
bre todo en la infancia. Con-
sideran que es necesaria la 
3ª hora de actividad física 
escolar. El CSD lo ha trasla-
dado oficialmente al minis-
terio, pero la secretaria de 
estado de Educación, Mon-
serrat Gomendio Kindelán, 
comentó recientemente en 
presencia de algunos de es-
tos dirigentes territoriales 
que el ministro Wert no lo 
tiene claro. Vamos, que es 
el obstáculo. Curiosamente 
la ministra de Sanidad, Ana 
Mato, la ha pedido también 
públicamente, pero con don 
José Ignacio parece que na-
die puede….Se estima igual-
mente que habría que poner 
en marcha más acciones 
para el fomento de la activi-
dad física

• Las titulaciones profe-
sionales de los licenciados en 
actividad física.

• La liberalización de los 
servicios profesionales.

• La duplicidad de compe-
tencias con los ayuntamien-
tos de cara a la nueva Ley.

• La relación con las fe-
deraciones territoriales y de 
éstas con las españolas. Hay 
varios litigios planteados.

Miguel Cardenal estuvo 
acompañado, entre otros, 
por su director general, Da-
vid Villaverde y dos. La coinci-
dencia de algunos eventos en 
Madrid,  impidió que la dele-
gación fuese más numerosa. 
Por cierto, pese a la “rigidez” 
propia de los altos técnicos 
de la administración (abo-
gado del estado), Villaverde 
está bien conceptuado por 
los dirigentes autonómicos.
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E 
n el anterior número de 
Deportistas 51, mi com-
pañero Boni Teruelo rei-
vindicaba el papel del 

Deporte en el actual contexto 
económico y social, y proponía 
toda una serie de acciones para 
reformar el modelo y hacerlo 
más sostenible.

El problema de gestionar en 
tiempo de crisis no es solo solu-
cionarlo en base solo de recor-
tes, ni tampoco debemos basar-
nos en incentivar los servicios. 
No debemos adaptarnos a la cri-
sis, y gestionar en base a ello, 
tenemos que quizás ir más allá.

“EmpEcEmos dE nuEvo”: 
Utilizando el “argot” futbolístico,  
estamos en un cambio de ciclo. 
Evidentemente, hay unas bases 
muy consolidadas de práctica de-
portiva, de instalaciones, que se 

ha ido incrementando a lo largo 
de toda la democracia, jugando 
un papel determinante las insti-
tuciones y la administración lo-
cal. Pero esto ya no es suficien-
te. Debemos asumir que hemos 
de empezar de nuevo, sin recur-
sos, con una ciudadanía cada 
vez más crispada, con un papel 
cada vez más relativo de las ad-
ministraciones en el fomento de 
la práctica deportiva. Por tanto, 
los conceptos, los métodos y las 
ideas han de cambiar. 

“otras formas dE gEs-
tionar”: Los gestores de-
portivos hemos de relacionar-
nos más. Lo que puede servir 
a unos, puede servir a otros, 
adaptando el modelo. Hemos de 
pensar que lo que hacíamos y 
nos resultaba, ahora ya no sir-
ve. Todo es cambiante y a un rit-
mo acelerado. Debemos pensar 

en clave global. Por ello, desde 
aquí reivindico el papel del de-
porte, tener presente que hay 
otras formas de gestión, y esta-
blecer alianzas, colaboraciones 
de todo tipo a nivel local, nacio-
nal, e internacional. No tene-
mos el patrimonio de la gestión 
deportiva, existen otros cami-
nos, otros modelos, quizás sea 
hora de fijarse en nuestros ve-
cinos europeos y nuestros com-
pañeros latinoamericanos. En 
este sentido, asociaciones co-
mo FAGDE es cuando adquieren 
más protagonismo.

si en la política ya se plan-
tean nuevos retos, nuevos hori-
zontes, nuevos modelos, tampo-
co la gestión deportiva es ajena 
a esta nueva situación y, por 
ello, los gestores deportivos de-
bemos liderar el cambio de men-
talidad.

Nuevo panorama en la gestión deportiva

Albert 
Cucarella

Vicepresidente de  
innoVación  

y Formación de FaGde

Los gestores 
debemos liderar 
el cambio
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